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Nosso povo, nossa história

Pioneiro deTrês Barras
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Pelo menos 60% das até o fim de 2005, não fo- xaram de ser investidos em

metas
o

previstas no Plano ram cumpridas. Dessa forma Canoinhas. Ex-vereadores e

Plurianual de 2002, válido mais de R$ 1,5 milhão dei- vereadores da atual legisla-

ção dizem o que pensam so

bre o descaso com o PPA.
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Termina prazo para bancos se adequarem à leimunicipal
Arquivo

Caixa Econômica e Banco do Brasil apresentaram ao Proccn, ações para diminuir o tamanho das filas PÁGINA 7

Prefeitura renova convênio com
AABB Comunidade

,

A Prefeitura de com o Banco do Brasil para
Canoinhas, pormeio do pre- mais um ano de. atividades
feito Leoberto Weinert e da do projeto AABB Comuni
secretáriamunicipal daEdu- dade. O Programa atenderá

, cação, Maria de Lourdes em 2005, 120 crianças de 7

Brehmer, renovou convênio a 18 anos.
Edlnel Wassoaskl

120 crianças participarão do projeto em 2005
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JustiçaFederal chega aMafra
IISerá inauguradahoje, às sentes no ato solene que

11 horas, a sede da vara da marca a inauguração. Junto o

Justiça Federal em Mafra. à vara, funcionará também,
.

Diversas autoridades políti- um Juizado Especial Fede
cas e judiciárias estarão pre- ral (JEF) Cível e Criminal.
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o bom administrador
Administrar é a arte de resolver problemas, dizem os

cânones das ciências administrativas.
Geralmente a faculdade ensina isso e muito mais, for

mando assim, profissionais aptos para "resolver proble
mas". Certo? Certíssimo!

No entanto, existem os administradores natos. Aque
les que desde criança são os organizadores dos times de

futebol, da fila para pular amarelinha e, geralmente, deci
dem quem entra para-sua turma e quem está fora. Muitos
até se identificam com essa descrição, sem sequer ter ini
ciado um curso universitário. Está no sangue, é
indissociável da pessoa.

Nesses dois casos, podemos concluir que temos bons

administradores.
Mas há ainda um terceiro tipo de administrador s- o'

administrador político, e esse, ah esse, é um problema,
sem trocadilhos.

Não que essa seja uma afirmação preconceituosa e

disso, sabemos muito bem. Basta fazer um balanço dos
últimos governantes que passaram pelos cargos públicos

no município, Estado e País. Severino Cavalcanti, presi
dente da Câmara Federal dos Deputados, consagrado o

rei do nepotismo, é exemplo latente de como um admi-

solver os seus problemas, e nisso, são extremamente em.

penhados. Contratam parentes, amigos do amigo, pesso.
as incompetentes e deslumbradas, contratadas com o úni,
co propósito de agradar barões da política ou os próprin,
nomeados. Isso gera uma avalanche de problemas, cria.:
dos pelo próprio administrador que encontra justamente
na sua equipe, empecilhos para o bom andamento de sua

administração.
Administrar é a arte de resolver problemas, não de criá.

los!

Administrar é a arte de resolver

problemas, não de criá-los!

o administrador precisa ter consciência de que gover.
na para o povo, ou, se trabalha em uma empresa privada,
precisa se empenhar na organização, no conceito do pro·
duto, deixando seus interesses particulares em último pla.
no.

Agora, se o administrador público coloca seus inte.
resses à frente de tudo, corre o risco de estar amarrando
uma corda pelo próprio corpo, se colocando na ponta de
um precipício capaz de enterrá-lo politicamente para sem.

.

pre. Isso não é ficção!

nistrador político pode ser um problema e não resolver

problemas.
A pedra no sapato do presidente Lula não é exclusivi

dade da Câmara dos Deputados.
Existem muitos Severinos e similares pelo País. Aqui

em Canoinhas ,mesmo, é possível identificá-los sem mui

to esforço.
São pessoas que não estão empenhadas em trazer so

luções para os problemas do município, querem, sim, re-

Amaior extinção
MÁRIO EUGÊNIO SATURNO

Responsabilidade
Condominial
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Vivemos um período de extinção em mas

sa, tão agressivo que muitos já classificam
nossa era como a sexta extinção. Outras cin
co já aconteceram e poucas criaturas sobre
viveram. Dos seres dominantes, hoje mal te
mos os fósseis para nos ensinar. E se não en

tendermos o sinal de alerta que a

Paleontologia nos dá, faremos parte dos ex
tintos também.

Já sabemos que e como os dinossauros fo
ram extintos há 65 milhões de anos e, agora,
estamos descobrindo uma nova e maior tra

gédia ocorrida na passagem do permiano e

triássico, há 250 milhões de anos

(250.000.000 anos, é mole?). Durante o pe
ríodo permiano havia um sistema bastante

. complexo. É o que se

descobriu.

dinossauros? Nenhuma cratera dessa época ou
evidência foi encontrada! Seria uma grande
atividade vulcânica?

Os pesquisadores resolveram fazer a

datação por carbono 14 e constataram que as

mudanças ambientais demoram cerca de
100.000 anos. Hoje, acredita-se que a causa

foi o movimento das placas tectônicas, ou
seja, há 350 milhões de anos todos os conti
nentes fundiram-se em um único, a Pangéia.
Os mares internos secaram formando o

supercontinente. Sem as linhas costeiras e a

água (que é estabilizador da temperatura)
para amenizar a temperatura a Pangéia tor

nou-se um grande deserto.
O aumento da temperatura fez com que o

calcário nas margens costeiras dissolvesse na

água do mar transformando-se em ácido
carbônico. A acidez provocou a grande
extinção marinha. Quando o ácido carbônico

evapora, torna-se gás carbônico (C02) que
por sua vez provoca o efeito estufa aquecen-
do ainda mais o planeta.

'

Toda a fantástica evolução mamífera foi

interrompida, encerrando uma página da his
tória. Desses, somente o listrossauro sobre
viveu, juntamente com alguns répteis e umas

poucas plantas. Após dez milhões de anos, os

listrossauros tornaram-se roedores. Desses
mamíferos sobreviventes, muitos milhões de
anos depois da extinção dos dinossauros, vi
eram os esquilos, lêmures, macacos e, final
mente, os humanos. Já os répteis deram ori

gem aos dinossauros, cada vez maiores e mais
terríveis.

'

A extinção faz parte da história da vida
na Terra. Já ocorreram cinco extinções. A úl
tima foi há 65 milhões de anos, a dos
dinossauros. Uma comparação com a

extinção do permiano faz refletir que talvez

estejamos entrando na sexta extinção em

massa. E talvez nós próprios não sobreviva
mos! Quando eu era criança, aprendi demeus
professores que se deve estudar história para
não cometer o mesmo erro de outros. Por isso
torna-se importante que cada cidadão esteja
atento ao que já aconteceu a, outras espécies
em eras passadas e pense no futuro das gera
ções humanas vindouras ...

JOÃO JANNIS JÚNIOR
dem surgir em uma gestão condominial e pre-

'

ocupados com a falta de conhecimento, mui
tas vezes resultado da carência de discussões
a respeito do tema,
profissionais da área
se mobilizam, de
forma inédita no Es
tado, para abordar te
mas referentes à ad

ministração
condominial. Advo

gados, bem como

juízes de direito e

síndicos se reunirão

para polemizar as

suntos como a expul
são de moradores
nocivos, multas apli
cáveis ao condÔmino
infrator do regimen
tá interno do condo
m í n i o

inadimplência
condominial, a res-

. ponsabilidade civil e
criminal do síndico e

a reciclagem do lixo
como fonte de nova

De acordo com dados do IBGE (Instituto
Brasileiro de Geografia e Estatística), 80% da

população brasileira vive na zona urbana e

apenas 20% na zona rural. Dos que moram

nas cidades, a grande maioria reside em apar
tamentos, devendo ainda ser considerada a

parcela de pessoas que têm suas casas nos cha
mados condomínios fechados. Ou seja, mais
de um terço dos brasileiros mora em condo
mínios.

Diferente de morar em casa, onde o pro
prietário administra o imóvel da maneira que
achar mais conveniente, quando se reside em

um condomínio, seja de casas ou apartamen
tos, a administração torna-se mais complica
da. Muitas são as opiniões sobre um mesmo

assunto que, apesar de gerar divergência en

tre os diversos condôminos, acaba sendo res

ponsabilidade de uma só pessoa: o síndico. In
sustentável se torna a 'situação quando o sín
dico não atende às expectativas dos morado
res ou estes não obedecem às regras cobradas

por aquele.
Os índices de inadimplência, atualmente

o maior problema nos condomínios,
registrados mensalmente em cada condomí
nio residencial de Florianópolis variam de
15% a 20%. Diante dos dados, a redução da
multa de 20% para 2% para moradores

inadimplentes tornou-se algo incompatível
com a saúde financeira de qualquer condomí
nio' pois acaba estimulando o não pagamento
das contas em dia. É sabido por todos, no en
tanto, que o pagamento mensal da chamada
"taxa de condomínio" é fundamental para a

manutenção do fornecimento de luz, água, ser
viço de elevadores, salários de funcionários,
recolhimentos de INSS, FGTS, etc.

Atentos aos inúmeros problemas que po-

Insustentável
se torna a

situação
quando o

sindico não

atende às

expectativas
dosextinção

Tudo começou há
vinte anos atrás um

fazendeiro encon-

trou uma pegada, dez
história anos depois um

geólogo viu a pega-
I vida na da e a levou à Uni-
I

l. versidade de Brístol.
Iniciou-se o longo

Já
caminho à descober-
tas não imaginadas.

ocorreram
Descobriu-se espéci-
es desconhecidas, al-

. guns répteis estavamCU1CO
tornando-se rnamífe-

moradores

ou estes não

obedecem

às regras
cobradas

por aquele

receita para os condomínios, dentro outros as- ,

suntos. A importância da abordagem é vista:
no dia-a-dia e se baseia em um Código Civil '

que, mesmo alterado, apresenta tópicos polê- ;
micos. Mas antes é preciso colocar em debate,
o que se estuda e difundir os direitos e deve
res dos cidadãos que residem em condomíni
os.

ros.

Entre esses

"prato-mamíferos"
encontramos o nome

ado listrossauro

(porco pré-histórico) e o terapsídeo (besta
arqueada). Eram muito mais avançados, que
os dinossauros. Entre as vantagens que pos
suíam, tinham o queixo móvel, que permitia
mastigar e triturar, e uma dentição mamífera.
Estranhas criaturas viviam nessa época, são
os nossos ancestrais.

Após uma longa espera na fila de um hos

pital, um pesquisar realizou uma tomografia
computadorizada de um fóssil de terapsídeo
e constatou que eles provavelmente tinham
ossos aerados na região nasal, utilizados para
aquecer o ar que entra nos pulmões.

As escavações revelaram a maior tragé
dia acontecida para a vida na Terra. Algo
aconteceu, extinguindo quase todo a vida ter
restre e 90% da vida nos oceanos. Mas o que
teria ocorrido? Teria um asteróide atingido o

planeta como ocorreu com a extinção dos

João Jannis Júnior

Especialista em Direito Condominial

CColuna do Leitor)
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.

" Correio
do NorteMário Eugênio Saturno é Tecnologista

Sênior da Divisão. de Sistemas Espaciais do
Instituto Nacional de Pesquisas Espaciais
(INPE), Professor do InstitutoMunicipal de
Ensino Superior de Catanduva

(www.fafica.br ) e congregado mariano.

(Email: satumosêdea.inpe.br}
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Política

Plano Plurianual esquecido
Mais deR$1,5milhão deixaram de ser investidos em Canoinhas de acordo com oPPA de 2002

CANOINHAS - A polêmi
ca envolvendo a elaboração do

Plano Plurianual (PPA) para os
, .

próxunos quatro anos, a ser vota-
doainda esse ano abre preceden
tes para uma discussão bemmais

grave
- os projetos discrimina

dos no PPA votado pela Câmara
dosVereadores em 2002.

Segundo levantamento rea

lizado pela nossa reportagem,

pelomenos 60porcento das obras
previstas no PPA de 2002 ainda

não foram cumpridas. Um inves

timentoestipulado emmais deR$
1,5milhão.

Descartando investimentos

básicos comomobiliário, equipa
mentos e veículos, das obras pre-
�vistas no PPA, somente três dos

13 projetos discriminados no pla
no foram colocados emprática
oMuseu do Contestado, 10 qua-

.

dras poliesportivas e o Centro de
Apoio Psicosocial.

Obras como implantação de
módulos sanitários nos bairros

Campo d'ÁguaVerde, CristoRei
eMorrodaFumaça, instalação de
ciclovias na avenida Expedicio
nários e a criáção de um Centro

de Internamento Provisório' não
saíram do papel.

EMENDAS

Das sete emendas propostas
aoPPA no final de 2003, aprova
das pelaCâmara dosVereadores
e pelo então prefeito Orlando
Krautler (PFL), apenas uma ver
ba deR$ 14mil está prestes a ser

aplicada emmão-de-obra para a

conclusão do Posto de Saúde do
bairroCampo d'ÁguaVerde, as
segurada peloGoverno do Esta-
do essa semana. I

As emendas prevêem desde

Edlnei Wassoaski

Plano Plurianual de 2002: caído no esquecimento

a construção de um condomínio

para uma vila de idosos até a cons

trução de uma incubadora indus
trial.

O prefeito LeobertoWeinert

(PMDB) disse na quarta-feira,
.

11, que não existe possibilidade
de.cumpriroPPA válido de 2002
a 2005, ainda esse ano. "Dentro

de nossas limitações tentaremos
fazer o possível", disseWeinert.

REPERCUSSÃO

O descaso com o PPA pro
vocou reações de vereadores e de
ex-vereadores,

A ex-vereadora Narma Pe�

reira (PSDB) disse que sempre
existiu descaso com o PPA. "Con-

Norma: "Sempre fui contra alterações no PPA"

com o descumprimento dasmeta
estipuladas, Glinski diz que para
o próximo PPA, a ser votado
esse ano, pretende fiscalizar a

execução de todos os projetos.
"Caso haja displicência quanto
ao PPA, o prefeito será chama
do para prestar esclarecimentos,
Se suas justificativas não forem
convincentes, denuncia-se ao

Ministério Público", afirmou
Glinski.

O líder do governo na Câ

mara, Wilson Pereira (PMDB)
amenizou a situação, dizendo
que o descumprimento do PPA
não é. um privilégio de
Canoinhas. "No caso do PPA

válido até 2005, houve desvio de
recursos de obras do PPA para
outros fins ou houve má

versação do dinheiro público.",
opina.

Wilson diz que para o pró
ximo plano, aPrefeitura planeja
um novo esquema para enfatizar
a participação popular. Na se

gunda-feira, 9, representantes do
prefeito Weinert estiveram no

distrito de Paula Pereira ouvin
do a população sobre as priori-
dades do distrito. "As obras mais

O líder da oposição na Câ- requisitadas estarão no PPA",
mara dos Vereadores, Paulo explicaWilson.
Glinski (PFL) disse que a Pre- o vereador disse ainda que
feitura é obrigada a fazer cum- "para termos um PPA forte e vi-

prir o PPA, "se não fizer tem que ável precisamos estar bem arti-

justificar". • culados com todas as entidades
Sobre o descrédito que o governamentais, bem como,

PPA pode ter junto a população com a sociedade em geral".

vocava-se a população para su

gerir ações, elaborava-se a docu
mentação, no entanto,
freqüentemente, o prefeito pedia
que aCâmara aprovasse a anula

ção de determinado projeto em

benefício de determinada Secre
tariaque necessitava do recurso",
explicouNorma.A ex-vereadora
disse ainda que amedida é legal,
mas representaum desrespeito ao
povo. "Por isso, votei contra a

maioria dos pedidos de anulação
de projetos do PPA. Se a popula
ção é convidada aelaborar oPPA,
porque não é convidada a anular
o PPA também?", questiona,
NOImadisse ainda queoPPAnão
é cumprido e ninguém é penali
zado por isso.

A ex-vereadoraAnita Perei
ra (PMDB) faz coro a Norma e

acrescenta ainda que as explica
ções dadas pela administração
pública para anular projetos do
PPA eram extremamente vagas.
''As informações que recebemos
sempre foram truncadas", afirrna
Norma.

PRÓXIMOPLANO

PortoUnião prossegue debate com lideranças
Debatefoi na região dos conjuntos, penúltima etapa da cidade, beneficiando três bairros

PORTO UNIÃO - O pre
feito de Porto União, Renato
Stasiak, o vice-prefeito,
Erico Rosenscheg, e vários
secretários municipais, cum
priram mais um compromis
so de debate com a popula
ção dos bairros para elabora
ção do Plano Plurianual de
Investimentos (PPA). Foi na
região dos conjuntos, penúl
tima etapa da cidade, benefi
ciando três bairros.

Como foi feito em Santa

Rosa, São Pedro e no Bairro
Bela Vista, foram coletadas

reivindicações e debatidos os

princípaís pontos. As necessi
)dades mais urgentes aponta
das pelos líderes e moradores

foram: drenagem das ruas, tu

bulação de esgoto sanitário,
continuação do asfalto da rua

Itália, asfaltamento da rua

Eduardo Gomes, implantação
de módulo policial, cobertu
ra da cancha de esportes,
construção de um novo cen

tro comunitário, melhoria do
Posto de Saúde, melhoria da
creche com implantação de

muro, ligação dos conjuntos
São Bernardo do Campo e

Porto União pela rua 5 de

Setembro, melhoria da tubu

lação de esgoto pluvial, exe
cução de piso na quadra de

esportes da escola São
Bernardo do Campo, cursos
de capacitação profissional e

implantação do ensino de pri
meira a quarta série no con

junto Porto União.
.

O roteiro de reuniões do
PPA prossegue esta semana

no bairro Vice King, sendo fi
nalizado no interior com reu-

niões em Jangada e Legru.
Depois, todas as indicações
serão englobadas num docu
mento que tramitará na Câ
mara onde será transforma
do na Lei de Diretrizes Orça
mentárias.

Nepotismo
O nepotismo em "canoas pequenas" virou assunto estadual

depois que o secretário de Desenvolvimento Regional, Bene
Carvalho (pMDB) nomeou sua esposa, BárbaraTremI para ocu- ,

par o cargo de diretora técnica do órgão. O assunto virou escân
dalo e foi parar na coluna de Raul Sartori no jornalANotícia, na
edição de segunda-feira, 9.

O jornal, segundo contam, foi parar namesa do governador
Luis Henrique e sua reação não foi nem um pouco satisfatória.

Porém,...

...a própria Bárbara TremI pediu exoneração"sem nem se

quer ter ocupado as funções condizentes como cargo. Hummm

Mais nepotismo
Raul Sartori ensacou namesma leva, o prefeito Leoberto

Weinert (pMDB), que nomeou sua esposa, Regina, para ocupar
a vaga de secretária deAçãoSocial, assessoradapelamulherdo
vice-prefeito, Edmilson Werka (PSDB). De lambuja, Sartori
citou o presidente da Câmara dos Vereadores, Beto Faria

(PMDB), que empregou o cunhado em cargo público. É a onda
Severino que passou por aqui.

Que assessor é esse?

O secretário de Desenvolvimento Regional, Bene Carva

lho, segundo consta, não anda nada satisfeito com um de seus

assessores recém-nomeados. O "folgadinho"parece que resol
veu dar um pulinho em Florianópolis na segunda-feira, 9, sem
sequer dizer até logo. Motivo da viagem: articulação política!
Euhein, .. ,

Má educação
É de extrema deselegância o comportamento de determina

da autoridade política canoinhense em cerimoniais e afins. É
costume do líderpolítico deitar sobre amesa de autoridades, o
seu indefectível aparelho celular ligado. Como se não bastasse,
o aparelho, toca com campainha em volume máximo e o dito
atende enquanto que os companheiros demesa discursam. Que
educação, hein senhor! Presta atenção!

Ele voltou!!!

Quem achava que o ex-prefeito Orlando Krautler (PFL)
havia'desaparecido da cena política, está enganado. Comentári
os nas rodas políticas durante essa semana dão conta de uma

possível migração do pefelista para o PSDB. Segundo se co

menta, DidiEcker iria no rastro, Desgastados politicamente no
ano passado, certamente a mudança de partido seria uma boa

opção para ambos voltarem amídia.

No entanto•••

. .. dizem que o presidente do partido, EdmilsonWerka não

aprova as filiações de Krautler e Ecker. Como sempre, o PSDB
está dividido em mais essa decisão. Uma ala quer os dois

pefelistas e outra não. Até aí nenhuma novidade.

Sagrado desabafo
O frei Elzeário Schmitt, que por anos cuidou da Biblioteca

Infantil de Canoinhas, sendo inclusive autor da letra doHino de

Canoinhas, escreveu uma carta para o presidente da Fundação
Cultural de Canoinhas, Luiz Carlos Martins falando sobre os

áureos tempos da biblioteca e lamentado o total descaso com a

cultura canoinhense depois que deixou a cidade. Namissiva, o
frei deseja boa sorte aLuiz na árduamissão de recuperar a cul
tura canoinhense. .

Montanha russa

Nota 10: Ao frei Elzeário Schmitt, por tudo que fez pela
infância canoinhense na década de 1960.

Nota O: O aumento indiscriminado de preços na maioria
das lojas de eletrodomésticos de Canoinhas na semana dasmães.

� .
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Liebl confirma realização
da Fesmate 2005

CANOINHAS - o supe
rintendente de Desenvolvi
mento Econômico e também
presidente do Câmara dos Di
retores Lojistas de Canoinhas,
Oscar Liebl, destacou que a

Fesmate deste ano realmente
acontecerá nos dias, 9,10 e 11
de setembro, seguindo a tradi

ção. Liebl disse que uma co

missão já está se reunindo na

Prefeitura para tratar deste as

sunto, especialmente sobre o

funcionamento de vários seto

res da festa, desde a apresenta
ção de artistas até a área de ali

mentação.
Um dos grandes problemas

da Fesmate e de outros even

tos é a realização no Parque
Ouro Verde. Acontece que o

parque está em situação precá
ria, especialmente nas estrutu

ras utilizadas para a festa. Des
ta forma, será preciso um le
vantamento completo de toda
a estrutura do parque, para que
a Fesmate tenha condições de

Festa acontece nos dias 9,10 e 11 de setembro

ser realizada com segurança e

boa organização. A meta prin
cipal é oferecer uma festamais
popular, inclusive na questão
dos ingressos, com exposições
e outras atrações que envolvam
vários segmentos da comuni
dade de Canoinhas.

Outro obstáculo, antes mes
mo antes do início da festa são
os dias agendados para a

Fesmate que coincidem com os

os mesmos marcados para a

Festa do Peixe, que acontece na
cidade vizinha de Mafra.

TURISMO

Sobre a área de turismo,
Liebl disse que os contatos têm
se intensificado.

A professora e chefe do

Departamento de Turismo,
Elisa Santana de Liz, esteve na
Prefeitura para tratar de diver
sos projetos, especialmente so

bre a Estação Ferroviária de
Marcílio Dias, onde existe a

Vereadores conseguemR$
150milparaCanóinhas

� \
'

CANOINHAS - Overêâ:
dorPauloGlinski (PFL)comu�
nicou na sessão daCâmaraque,
atendendo apedido seUê d§ve2

.

readorCélio Galeski , também
][do �FL, o .senader
Bornhausen '. inclui

mento da União reCl.WSQ
ordem de R$ 150 mir'ãestma�
dos para aSecretariaMunicipal
de Saúde deCanoinhas. "Seí'q
é pouco diante do que estaniÓs
precisando, mas é um sirial de

que estamos tentando ajudar a
administração municipal e
comunidade", afirmou.

Paulo-disse aindá que co
muíiioafia imediatamente a

intenção de se criar umMuseu, ser concretizada, em que se

contando toda a história da Es- aguarda a definição da Criação
trada de Ferro em nossa região. da Fundação de Turismo, que

Oscar disse que esta parce- terá papel fundamental neste
ria com a UnC tem tudo para processo.

Liebl: "Fesmate 2005 está confirmada"

Prefeitura assina contrato

para segunda fase da Rubens
Ribeiro da Silva

CANOINHAS - A Prefei
tura de Canoinhas assinou essa

semana, o contrato da segunda
fase de obras na avenidaRubens
Ribeiro da Silva. Segundo o

prefeito Leoberto Weinert, a

ordem de serviço deve ser emi
tida na próxima semana e enca

minhada para o Badesc. Sendo

aprovada a ordem de serviço
passa para a empresa Engeplan,
que terá 90 dias para concluir a
obra. O valor desta segunda fase
é de R$ 1,04 milhão com parti
cipação da Prefeitura de R$ 312
mil e o restante financiado pelo

Badesc.
A segunda fase será feita da

altura do Posto Avenida até a

Schadeck Tratores, inclusive
com o alargamento da ponte. O
projeto é seqüência do anterior,
tendo a passagem assegurada
para pedestres, e, especialmen
te a ciclovia.A Prefeitura já tem
dinheiro em caixa decorrente da

arrecadação do IPTU, o que
permitirá que a obra transcorra
com tranqüilidade.

A avenida Rubens Ribeiro
da Silva é a principal via de
acesso da cidade.

GOVERNO SOB RISCO DE NOVAS
DERROTAS

ACâmaradosDeputados realiza sessões deliberativas nestaquin
ta-feira para tentar liberar a pauta, obstruídapor oitomedidas provi
sórias e um projeto de lei com urgência constitucional. O governo
corre atrás da rearticulação de suabaseparaevitar novas derrotas em
plenário. A tarefa não é das mais simples. Entre as propostas que
enfrentam resistência da oposição, está aMP 242/05, que trata do
Auxílio-Doença. O texto tambémé criticado por deputados de parti-

'

dos que dão sustentação ao governo. O argumentomais forte é de que
nenhumamudança previdenciária pode ser feita pormedida provi
sória e que aproposta tira direitos dos trabalhadores. AMP é alvo de
duas ações diretas de inconstitucionalidade em tramitação no Supre
moTribunal Federal (STP) e de protestos das centrais sindicais. Além
dela, outras três medidas provisórias são problemáticas para o gover
no. Uma delas é aMP 233/04, que cria a SuperintendênciaNacional
dePrevidênciaComplementar (Previc), para fiscalizar as entidades
fechadas deprevidência complementar, os chamados fundos de pen
são.A oposição alega que o governo está inchando amáquina admi
nistrativa com a criação da autarquia. Outra é a MP 237/04, que
permitiu que 180municípios que têm dívidas refinanciadas com a

União burlassem aLei deResponsabilidadeFiscal (LRF). Líderes do
PSDB e doPFL acusam oPlanalto de ter usado o expediente apenas
para beneficiara ex-prefeita de São PauloMarta Suplicy (PT). Nesse
caso, porém, aprópria oposição alega que a rejeição damatériapode
ria causar transtornos irreversíveis aos 180 prefeitos que se valeram
damedida.

M

COMISSAOAPROVA FIMDA
M

'

VERTICALIZAÇAO
Foi aprovada pelaComissão de Constituição e Justiça (CCJ) a

admissibilidade daProposta de EmendaConstitucional (PEC) que
acaba com aobrigatoriedade da verticalização das coligações eleito
rais. Isso querdizer que a comissão considerou aproposta constituci
onal e agora será criada uma comissão especial que analisará omérito
da proposta. Contando como apoio de todos os partidos, aexpectati
va é que aPEC seja rapidamente aprovadana comissão especial que
será instaladana próxima semanapara analisá-la. Apesar do acordo
que permitiu a análise da verticalização na CCJ, os partidos diver
gem sobre quais devem ser os demais pontos da reforma política a

serem aprovados a tempo de vigorarem nas eleições de 2006. Sema
napassada, um encontro dos presidentes doPT, PMDB, PFL ePSDB,
abriu negociações sobre o restante da reforma política. De acordo
com as regras da verticalização, os partidos que tem candidatos à

presidente são obrigados a repetir amesma aliança nosEstados,mu
nicípios e noDistrito Federal.

REFERENDO DE ARMASVAI AO PLENÁRIO
Foi aprovado naComissão de Constituição e Justiça da Câma

ra dos Deputados, o Projeto de Decreto Legislativo 1274/04, que
define a pergunta para o referendo sobre o comércio de armas no
País, previsto no Estatuto do Desarmamento foi aprovado pela
Comissão deConstituição e Justiça (CCJ). O deputado João Paulo
Cunha (PT-SP), relatorda propostamanteve a pergunta "O comér
cio de armas de fogo e munição deve ser proibido no Brasil?"

prevista no texto aprovado pelo Senado. Porém, a data da realiza
ção da consulta que seria no primeiro domingo de outubro foi
retirada damatéria. Se amudança for aprovada, o Tribunal Supe
rior Eleitoral (TSE) poderá definir amelhor data para que o refe
rendo seja realizado. Segundo o Estatuto doDesarmamento o refe
rendo deve ser feito em outubro, mas não há definição do dia.

M

SEVEREINO CONDENAOBSTRUÇAO DO
GOVERNO

O presidente da Câmara, Severino Cavalcanti, admitiu nesta

terça-feira a possibilidade de fazer um pronunciamento à.Nação
sobre o impasse nas votações. Severino Cavalcanti reclamou da

obstrução do governo e disse que estáprocurando alternativas. "Nós
temos omáximo interesse em fazer aCasa funcionar.APresidência
fará tudo o que for possível para que os trabalhos voltem ao nor

mal". Severino esteve reunido anteontem comoministro JoséDir
ceu e afirmou que o governo também está buscando uma solução
para o problema.

SENADOAUMENTA PRAZO PARA
APOSENTADORIA

A Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania (CCI) do
Senado aprovou Proposta de Emenda àConstituição n°. 42/03, de
autoria do senador Pedro Simon (PMDB-RS), que possibilita a

aposentadoria compulsória no serviço público aos 75 anos "na for
ma de lei complementar.". O presidente da comissão, senadorAn
tônioCarlos Magalhães (pFL-BA), afirmou que essa lei deverá ser
aprovada com urgência para que o princípio entre logo em vigor.A
PEC ainda será submetida a dois turnos em Plenário.Até a aprova
ção da lei complementar, a idade da compulsória continua a ser 70
anos. A proposta original de Pedro Simon (PMDB-RS) diz que a

compulsória será aos 75 anos.

lochsantos@uol.com.br
ioão·iose@camara.gov.br

Mais um catarinense é sagrado bispo
Quem festeja o novo bispo é a cidade de Indaial, mas Porto

União também temmotivos para comemorar. O papaBentoXVI
nomeou o franciscano SeverinoClasen, de 51 anos, bispo deAraçuaí
(MG), informou oVaticano na quarta-feira.

Clasen, era até agorapároco e reitor daparóquia-santuário de
São Francisco deAssis, na arquidiocese de São Paulo.

Severino Clasen nasceu em 1954 em IndaialEm 1976 entrou ,

naOrdemdos Frades Menores (OFM) deRodeio, nomesmo esta
do.

O religioso estudou filosofia no Instituto de Filosofia dos

Franciscanos, emCuritiba, e teologia no Instituto Franciscano de
Teologia dePetrópolis.

O novo bispo foi ordenadopadre em 1982 e desde então atuou
comopároco em várias paróquias nas cidades catarinenses de Con
córdia e Porto União. Desde 2000, .Clasen era pároco e reitor da

paróquia santuário de São Francisco deAssis.

Em português
O Papa Bento 16, quando era apenas o cardeal Joseph

Ratizenger chegou dar cursos em um colégio no Rio de Janeiro.
Por isto nada a estranhar o fato de ele naquarta-feira ter se dirigido,
na Praça de São Pedro, em português aos peregrinos do Brasil e
Portugal.

Consórcio peemedebista
Os três governadores do SW (GermanoRigotto (RS), Roberto

Requião e o nosso LuizHenrique) articulampara formar umbloco
monolítico dentro doPMDB para influir decisivamente no projeto
do partido apresentar candidatura própria à presidência daRepú
blica. Commais essemovimento Luiz Henrique continua o pro
cesso de afastamento do governo Lula à quem apoiou decisiva
mente em 2002.

Verdademalandra
A senadora Ideli Salvatti distribuiu outdoors por váriospontos ,

de Joinville que apregoam: "Joinville é campeão". Explica que foi
a cidade catarinense quemais recebeu recursos do governoLula,A
senadora esqueceu de explicar que as verbas joinvilenses são cons
titucionais e recebeumais que as outras por ser a quemais arrecada ,

Não lembrou de dizer que o governo federal nãomandou sequer
um centavo de verbas voluntárias para Joinville ou para qualquer
cidade catarinense. Seria interessante desafiar a senadora a apre
sentar uma.foto onde ela esteja entregando um cheque enviado
voluntariamente pelo governo Lula para qualquer entidade, insti
tuição ou governo catarinense. Verbas obrigatórias não vale. Por
falar nisso onde andam os recursos que ela também anunciou em
outdoors que tinham sido liberadas para recuperação do porto de
São Francisco do SW?

Não agüentou
A imprensa argentina destacou com estardalhaço o cancela

mento de um segundo encontro entre o presidenteNestór Kirchner
e Lula. O porta-voz do planalto disse que o primeiio encontro em
meio a um jantar foi tão produtivo que o mandatário argentino
alegou ser desnecessáriauma segunda rodada.A imprensa argenti
na diz que Kirchner abandonou as negociações por perceber sua
esterilidade. O Clarin ironizou dizendo que na terça-feira em

Brasília se discutiu apenas a saída do técnico Passarela (argentino)
do Corinthians. O governo Lula faz promessas como em campa
nha só esquece que já é governo e não implementa nenhuma.

Outro lado
Veja o que disseram DeMaria Lima e LydiaMedeiros em O

Globo, dequarta:
"As difíceis e delicadas 'relações entre os governos.brasileiro e

argentino foramcontaminadas pormaisum incidente, protagonizado
pelo presidenteNéstor Kirchner, que inesperadamente abandonou
nomeio aCúpulaAmérica do Sul-Países Arabes".

O encontro termina hoje, mas ele retomou a Buenos Aires
ontem à tarde, quando ainda estava previsto encontro como pre
sidente Lula. Pegos de surpresa, diplomatas emembros dos dois
governos semobilizaram paraminimizar o impacto político do
episódio.

Na véspera, Lula tivera jantar amistoso com Kirchner e o

venezuelanoHugo Chávez, mas as coisas desandaram cedo, quan
do o presidente do Peru,Alejandro Toledo, ao falar na cúpula em
nome dos países sul-americanos, ressaltou a importânciade Lula
como líder do Cone Sul e do mundo.

I;Todos aplaudiram, menos o argentino, que, de cara fechada,
chegou a se levantar para falar ao telefone. Durante a cerimônia
de abertura da cúpula, o presidente argentino semostrou impaci
ente e mal-humorado. Quando deixáva o encontro, à tarde,
Kirchner foi lacônico e não quis explicar sua decisão. Roberto
Lavagna,ministro da Fazenda, estava igualmente irritado:

-Não há declaração a fazer! Não vou falar. Basta, basta,
basta! - reagiu, quando perguntado sobre o motivo da volta

antecipada de Kirchner: - Perguntem ao presidente."

Talento serrano
SuellenWagner, filha do coordenador doPSDB em Itaiópolis

SidneiWagner será uma das vencedoras do programa de Calou
ros deRaulGil neste sábado. O programa foi gravado ontem e a

moça tirou nota máxima do júri. Suellem tem 21 anos e estuda
música naFurb emBlumenau. Apresentou ao violão amúsica de
Tom Jobim, JanelasAbertas. Quem disse que tucano é ave bonita
mas cantamal???
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Professores recebem curso

de linguagem de
• •

smars
30professores de setemunicípios que compõem a 26. aRegional, participam do curso

CANOINHAS - omunicí

pio de Canoinhas está oferecen
do o primeiro curso para Intér

prete e Tradutor da Língua Bra
sileira de Sinais (Libras) a ser

realizado fora da

capital catarinense.
A abertura do curso acon

teceu na segunda-feira, 9, em
evento no Santa Catarina Plaza

Hotel, A Língua Brasileira de
Sinais constitui um sistema

lingüístico de transmissão de
idéias e fatos, vindos de comu
nidades de pessoas com defici
ência auditiva do Brasil, na qual
há uma forma de comunicação
e expressão, de natureza visu
al-motora, com estrutura gra
matical própria.

Edlnel Wassoaskl

r

Mesa de autoridades presentes ao evento

A Libras possui estrutura
gramatical própria. Os sinais
são formados por meio da com

binação de formas e de movi
mentos das mãos e de pontos de

.

referência no corpo ou no es

paço.
O curso de LínguaBrasileira

de Sinais e Introdução a Tradu

ção e Interpretação da Língua
de Sinais Brasileira em

Canoinhas, terá dois anos de

duração, sendo composto por
sete etapas. A primeira etapa,
iniciada na segunda-feira, en
cerra-se hoje. 30 professores
das redes municipal e estadual
de ensino dos municípios que
compõem a 26.a Gerência de

Educação, participam do curso

que acontece em uma parceria
entre o curso de Pedagogia da
Universidade do Contestado, a
26.a Gerência de Educação e a

Fundação Catarinense de Edu

cação Especial.
A gerente da Educação, Ci

ência e Tecnologia, Francisca

de Fátima Maiorki, ressaltou
que o curso vem de encontro

com a proposta educacional do
surdo no Estado, garantindo a

utilização da Libras e contribu
indo para a eliminação das de

sigualdades sociais entre surdos
e ouvintes, proporcionando ao

aluno o acesso e permanência
no sistema de ensino.

Segundo o integrador de
Educação Especial e Diversida
de, Jucinei Pereira, o curso tem
como objetivo capacitar profes
sores com o conhecimento da

LínguaBrasileira de Sinais (Li
bras), para atuar como intérpre
tes na educação de surdos, vi
sando oferecer instrumentos
básicos para que a função seja
exercida com qualidade.

A representante da Secre
taria Estadual de Educação,
Maria das Dores Pereira, falou
sobre a importância da

descentralização do curso, an
tes realizado somente na capi
tal.

Estudante dePortoUnião criaslogan paraFeira do Livro
PORTOUNIÃO - O prefei-

t to de Porto União, Renato

Stasiak, prestigiou namanhã de
quarta-feira, 11, o cerimonial de
abertura da Feira do Livro de
União daVitória. Com centenas

de alunos de todos os colégios,

autoridades e escritores houve

entrega de prêmios e discursos,
com o principal a cargo do co

ordenador, Padre Estevão
Hubert.

Em nome de Porto União,
Renato disse que esse é o verda-

deiromarco de grandeza de um
povo e que uma cidade que "leva
seus jovens para os livros, é uma
cidade vitoriosa".

Domunicípio,mais uma
vez se destacou a escola João
Fernando Sobral, do bairro

Bela Vista, que criou o slogan
deste ano: "Fiel- Feira da soli
dariedade cultural". De autoria
da estudante Aline Vieira

Martins, o slogan será carimba
do em todos os livros que fo
rem vendidos na feira.

Edlnei Wassoaskl

Professores que participarão do curso

Divulgação

Aline Vieira recebe prêmio pela criação do slogan

Artesianos para Escolas

O prefeito de Irineópolis,Wanderlei Lezan (PMDB), firmou
convênio com a Cidasc esta semana, para a perfuração de dois

poços artesianos nomunicípio. Um deles é para suprir o abasteci
mento de água do Nucleio Escolar PresidenteAdolfo Konder, de
São Pascoal. O segundo poço atenderá o Núcleo Escolar da loca
lidade de Rio Branco. As perfurações deverão começar na próxi
ma semana. A regional da Cidasc, com sede em Canoinhas, já
sinalizou que atenderá o pedido domunicípio para perfuração de
mais dois poços artesianos, destinados a atender a demanda de

água do perímetro urbano da cidade. Ocorre que, um dos dois

poços que atualmente atendem a Casan, está localizado em terre

no particular, e o seu acesso está sofrendo restrições do proprietá
rio. A medida, segundo o prefeito, "é evitar que o sistema de
abastecimento da cidade sofra colapso, e por isso já oficializa
mos ao presidente daCidasc, Vilmar Carelli, o pedido para per
furação de mais dois poços".

Porteira Adentro

A Câmara de Vereadores de Irineópolis acaba de aprovar o
Programa PorteiraAdentro, que beneficia os agricultores com a

implantação de novos acessos às propriedades emanutenção per
manente dos já existentes. Émais um compromisso do Plano de
Governo da gestão Wanderlei/José, que vem de encontro aos

-

anseios e necessidades do setor produtivo da área rural. Benefi
cia a todos, indistintamente. E quem ganha, é a toda a comunida

de, desde os vereadores que aprovaram o projeto, a administra
ção municipal e os proprietários que geram economia para o

município. Parabéns aos vereadores que estão empenhados em
verdadeiramente trabalhar para o povo.

Porteira Adentro II

Para que os proprietários possam ser atendidos com eficiên

cia, segundo ó secretário municipal da Agricultura, Antoninho
Senff, é necessário inscrever-se com 60 dias de antecedência na
sede da secretaria. Com o cadastro devidamente preenchido, a
prefeitura vai atender os pedidos pela ordem de inscrição.

-Reposição Salarial
Já tramitando na Câmara deVereadores de Irineópolis, pro

jeto de Lei do executivomunicipal, que prevê reposição salarial
de 10% para os servidores públicos do município. Também em

pauta, complementação do auxílio alimentação para todos os ser
vidores com o seguinte escalonamento: para 77 funcionários que
ganham menos e que recebiam R$ 52,00, passam a ganhar R$
100,00. Para 123 servidores de outra categoria, o valor do auxílio
passa a ser deR$ 80,00. E, para os demais, com saláriomaior, o
valor será de R$ 60,00.

Galerias Pluviais

As comunidades de São José do Timbózinho e do Rio Bran

co, que hámuito tempo vinham sofrendo com a precariedade das
pontes e bueiros, acabam de ser beneficiadas com a ampliação da
rede de galerias pluviais. A prefeiturajá providenciou a constru

ção de bueiros com capacidade suficiente para escoamento das

águas das chuvas, acabando de vez com os velhos e incômodos

alagamentos, além da falta de segurança para os usuários.

Candidatura Própria
Se depender damaioria das lideranças que participa da série

de encontros regionais em todo o Brasil, o PMDB terá candidato

próprio na disputa da presidência da República em 2006. Essa
defesa foi feita pelos governadores Roberto Requião, do Paraná;
Germano Rigotto, do Rio Grande do Sul; Rosinha Matheus, do
Rio de Janeiro e Luiz Henrique, de Santa Catarina e dezenas de

deputados federais reunidos nesta quarta-feira (11), emBrasília.
A tese de candidatura própria ganha força no PMDB depois que
a executiva nacional prorrogou as datas das convenções. As esta
duais que seriam realizadas até 14 de dezembro deste ano, podem
acontecer até dezembro de 2007.

A convenção nacional tambémficou adiada por um ano,

passando de março de 2006 para o mesmo mês em 2007. Os
mandatos das atuais direções (nacional e estadual) foram auto

maticamente prorrogados pormais um ano.A executiva delegou
aos diretórios estaduais avaliar a necessidade de adiamento das

convenções municipais, marcadas para setembro deste ano.

Germano Rigotto e Rosinha Matheus, na reunião de

quarta-feira, em Brasília

Reforma Tributária

O PMDB decidiu nesta quarta-feira (11) durante reunião no
auditório daComissão de Finanças da Câmara Federal, rejeitar o
texto da reforma tributária, aprovado no Senado. Por entender

que amatéria não é consenso, pois não atenderia aos interesses da
maioria dos estados, ao contrário do alardeara o governo na ulti
ma semana, o partido partirá agora para a construção de uma

proposta alternativa a ser levada a plenário. O projeto terá como
ponto de partida a proposta de emenda aglutinativa em discussão

pelos secretários estaduais de Fazendo no Conselho Nacional de
Política Fazendária (Confaz). A maioria dos estados é contra a

reforma tributária idealizada pelo governo.

Reforma Tributária II

Além dos governadores RosinhaMatheus, Germano Rigotto,
Roberto Requião e Luiz Henrique da Silveira, também respalda
ram a decisão do PMDB contrária à aprovação da reforma tribu
tária o líder José Borba (PR), os deputados PauloAfonso eAdelor
Viera de Santa Catarina, Saraiva Felipe (MG) e Eliseu Padilha
(RS), emais 44 parlamentares que compareceram à reunião. Os

governadores Luiz Henrique e Roberto Requião adotaram uma

postura firme contra o texto aprovado pelo Senado. "Se é para
fazer uma reforma toda remendada é melhor não votar nada. Eu

sugiro aos deputados que derrubem a proposta caso ela permane
ça como veio do Senado, disse o governador do Paraná. "É me

lhor começar do zero do que ficar com esses remendos. É preciso
fazer uma reforma que divida todos os tributos entre os Estados e

Municípios e comecemos um novo pacto federativo", afirmou
Luiz Henrique.

Eles querem aumentar emmais de R$ 1,2 bilhão os recursos

anuais do Fundo de Desenvolvimento Regional (FDR) e uma

nova regulamentação da Lei Kandir para compensar os Estados
com a perda de receita pela desoneração das exportações.

Luiz Henrique e Roberto Requião, alinhados com a

bancada peemedebista para sustar a Reforma Tributária

Luiz Henrique na Globo News
Em entrevista aGloboNews, na quarta-feira (11), emBrasília,

o governador Luiz Henrique defendeu a reforma política, afir
mando que gostaria ver aprovado ainda antes das eleições de

2006, a proibição do financiamento privado dos candidatos, "que
é a grande fonte da corrupção no País, os Caixa 2 que financiam
as campanhas eleitorais, e o estabelecimento daquilo que encare
ce as campanhas". Luiz Henrique gostaria de ver restabelecidas
as campanhas eleitorais no rádio e na TV, ao vivo, sem a

maquiagem da produção. Isso teria uma importância fundamen
tal para que o voto fossemuitomenos induzido".

O programa gravado na quarta-feira, com a participação
do governador Luiz Henrique (PMDB), da governadora do Rio
Grande do Norte, Dilma Faria (PSB) e do prefeito de Belo

Horizonte, Fernando Pimental (PT), será levado ao ar neste do

mingo (15), às 20h30 e na segunda-feira às 8h30 e às 15 horas.

o governador
Luiz Henrique e

a jornalista
Cláudia

Bontempo da
Rede Globo e

Globo News
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Justiça Federal chega a Mafra I

Rio do Sul também ganha vara da Justiça Federal

"Manual de Vida". Deixe a vidafluir normalmente, sor
ria, chore; ame, e sofra, mas nunca se esqueça de que a cada

estágio destes, crescemos interiormente epassamos a valori
zarmuito mais cadaminuto que vivemos, e a cada amanhecer,
renascemos, poisjá teremos aprendido que omais importante
apartir de agora, é o "Momento Presente".

FelizAniversário!!!
Matilde Poloniski 13/05
BenvindaMielke 12/05

. ÉdinaAparecidaLima 15/05
Valdevina Kucarz 15/05
Anderson Rodrigues 16/05
Alério Fernando Schoroeder 16/05
Ivanilda Liller 19/05
Maria DerliMassaneiro 19/05

Dia da Enfermagem
Neste 12/05 parabenizamos todos aqueles que se dedicam

em cuidar da saúde e em fazer o bem ao próximo. Que a luta
de vocês seja sempre reconhecida por todos.

Oração do Enfermeiro
Senhor! A saúde e a vida são bens supremos do homem.

Ambas são protegidas por várias profissões, entre elas a En
fermagem que existe e subsiste a serviço do homem e da soci
edade. Mediante isso eu vos imploro: fazei-me cumpridor do
maior dos mandamentos - "Amar a Deus acima de tudo e

servir ao próximo com amor"; fazei-me ver em cada um dos
enfermos não uma doença, um caso, um órgão, um número,
mas sim um SER, uma PESSOA, a vossa PESSOA; dai-me a

graça de ser entendido como verdadeiro enfermeiro nos hos

pitais, sanatórios, ambulatórios, maternidades, isolamentos,
centros de recuperação, saúde pública e escolas pela minha
autenticidade, vida, presença, cultura, humanidade e fé.
Estendei a vossa graça a todos os que lutam na Enfermagem.
Amém.

(SelmaCampestrini, Enfermeira)

Festa
No domingo dia 15 a comunidade de Tira Fogo está em

festa, será em louvor a padroeira Nossa Senhora de Fátima.
Você é o convidado especial, participe! ! !

FoiShow
O bailão com o grupo "Alma Serrana" que movimentou a

Sociedade Bela Vista no último domingo dia 08, contando
com os tradicionais baileiros de Bela Vista e com os amigos
das cidades vizinhas. Destacando:

. Marquinhos Ferraz, sempre com simpatia nos

prestigiando;
ODino dos "Campeiros por Demais" só alegria;
Uma galera deMajorVieiJ;a, fazendo a festa;
O casal20: Jaila & Jean;
Fernando eAnderson companhias nota 10;
O charmoso Felipe;
RodrigoMielke muito gente boa;
João Luiz agradável companhia;
Marcando presença SuelemMartins, adoramos a visi-

ta;
Curtindo o bailão Silvio (Gestão Pública);

REFLEXOLOGIA
A Reflexologia é uma técnica que aplica pressões

específicas em pentes nas plantas dos pés.
A técnica atua em pontos reflexos dos pés

relacionados com órgãos e funções do corpo.

Confira esta novidade em Canoínhas com o massagista;

ANTONIO PEREIRA COUTINHO
Rua Henrique Sorg. 16
Bairro Jardim Esperança
Fone (47) 622-4600
89460-000 - CANOINHAS - se

TQda a força curativa é

manifestação da v/c(a de Deus

MAFRA - O TribunalRegi
onal Federal da 4a Região
(TRF4) instalará hojemais duas
varas federais em Santa

Catarina, ambas emmunicípios
que ainda não têm unidades da

Justiça Federal. Rio do Sul, no
Alto Vale do Itajaí, e Mafra, no
Planalto Norte, passarão a ser

sede de subseções judiciárias fe
derais, aumentando para 15 o

número de cidades do estado

onde a Justiça Federal está pre
sente: Com as inaugurações,
Santa Catarina terá no total 39
varas federais, 30 delas no inte
rior.

A solenidade de instalação
em Rio do Sul aconteceu ontem
e, em Mafra, a solenidade de

inauguração acontece hoje, às 11
horas. O ato contará corri a pre
sença do presidente do TRF4,
desembargador federalVladimir

blemas detectados durante a avali

ação feitacomosprofessoresACT's
das escolasmunicipais.

A secretária Mona Dequech
Denk: avalioupositivamente areu
nião e destacou quemesmo sendo

pequenas, as falhas devem ser sa

nadas para que elas não venham

prejudicaro andamento do ano le
tive-e o aprendizado dos alunos.

Passos de Freitas, e do diretor do
Foro da Justiça Federal de Santa
Catarina, juiz federal Sebastião
OgêMuniz, além de autoridades
da região e representantes dos
Poderes Executivo, Legislativo
e Judiciário; do Ministério PÚ
blico e da Ordem dos Advoga
dos do Brasil.

As varas federais de Rio do
Sul eMafra atenderão amunicí

pios que serão desmembrados,

MAFRA - A Secretaria de

Educação deMafravemdesenvol
vendo diversos projetos junto às
escolas da redemunicipal empar
ceria comempresas e entidadesdi

versas, através dos quais proporci
ona aos alunos, oportunidades de
ampliarhorizontes, dinamizarco
nhecimentos e valorizar a condi

ção de cidadão dehoje edo futuro.
. Um deles é o projetoTênis Comu
nitário, emparceriacom aUnimed
Riomafra eFundaçãoCatarinense
de Tênis, que visa proporcionar a

Prédio da Justiça Federal localizado no centro de Mafra

respectivamente, das jurisdições
de Blumenau e Joinville. O titu
lar de Rio do Sul será o juiz fe
deral Gilson Jacobsen, que vem
removido da Vara Federal de
Francisco Beltrão, no Paraná. O
magistrado já atuou em Santa

Catarina, onde foi juiz substitu
to em Florianópolis e Joinville.
O titular da Vara Federal de
Mafra ainda será designado pelo
TRF4.

Osmunicípios de Rio do Sul
e Mafra também terão, junto às
varas federais, um Juizado Es

pecial Federal (JEF) Cível e Cri
minal, para julgar ações contra
órgãos públicos federais, cujo
valor discutido não ultrapasse o
limite de 60 saláriosmínimos, e
crimes com pena máxima até
dois anos.

O endereço da Justiça Fede
ral emMafra, é rua TenenteAry
Rauen, 1.567, Alto deMafra.

A Justi-ça Federal têm com

petência para processar e julgar,
entre outras, as causas envolven
do a União, órgãos da adminis
tração direta federal, autarquias
federais e empresas públicas fe
derais. Exemplos das três últi
mas categorias são, respectiva
mente, a Receita Federal, o Ins-

.

tituto Nacional do Seguro Soci
al e aCaixa Econômica Federal.

Educação reúnediretoras deescolasmunicipaisemTrêsBarras
TRÊS BARRAS -ASecreta

ria deEducação,Cultura eEsporte
de Três Barras realizou na segun
da-feira, 9, naAssociação dos Ser
vidores Públicos Municipais, um
encontro com todas as diretoras de
escolas que integram a redemuni

cipal de ensino. O objetivo foi o de
apresentarnovas formas de traba
lho, a fim de eliminar alguns pro-

\
.

'Temos certezaque o ensino ofere
cido nas nossas escolas será ainda
melhor, a partir deste encontro",
acredita.

Namesma oportunidade fo
ram debatidas também novas es

tratégias de ensino para as crian
ças da educação' infantil, como
por exemplo, ahomogeneização
dos conteúdos aplicados aos alu-

nos nos centros municipais de

educação infantil (CMEI's). Par
ticiparam do encontro em Três
Barras, sete diretoras de escolas
básicasmunicipais, seis diretoras
de CMEI's, além da secretaria
MonaDequechDenk: e as profis
sionais da Secretaria de Educa

ção, Sônia Küch1er, Luciane ,f<íl-
rias e Noeli Thiem.

'

')

Educação deMafra viabiliza projetos através de parcerias
interação, socialização e momen- doVerde éVida as escolasmunici
tos de lazer aos alunos do CEM pais Evaldo Steidel, São Louren
Beija-Flor, da EMEB General ço e Escola Agrícola Pref. José
Osório eEMEFAmolaFlecha. Schultz Filho.

Pormeio do projeto Verde é
.

A parceria entre a Rigesa
Vida daAfubra, alunos recebem (Três Barras) e Prefeitura vem

informações sobre patrimônio na- possibilitando o desenvolvimen
tural e cultural.jornada ampliada, to do projeto Aprendendo com a

grupos ambientais, lixo, horta, Árvore (paca), queenvolve docen
água e outros. Durante anos a tes de 20 escolas do município,
Afubra desenvolveu com o proje- entre educação infantil e funda
to, atividades voltadas a execução mental. O Paca visa, pormeio de
de ações práticas de cunho social, estudos sobre o meio ambiente e

cultural e ambiental. Participam as implicações pedagógicas, con-

Correio
do Norte

AGUARDE!

tribuir para que o professor esteja
sempre preparado para trabalhar
conteúdos de forma

interdisciplinar quepossibilitem a

conscientização, valorização e

preservação do meio ambiente.
Outro convênio celebrado en-

- tre Prefeitura deMafra, pormeio
da Secretaria de Educação e o

Centro de Cultura Italiana-PRlSC,
objetivao ensino dalínguaitalia
na para todas as criançasmatricu
ladas no ensino fundamental das
escolasmunicipais.

UNIVERSIDADE'DO CONTESTADO
CAMPUS UNIVERSITARIO

DE CANOINHAS/PORTO UNIÃO

ADMITE

CARGOS: 01 Assistente Social; 01 Psicólogo;
02 Auxiliares de Secretaria; 03 Auxiliares de
Tesouraria; 01 Auxiliar de Departamento Pessoal;
02 Recepcionista-Protocolo; 02 Auxiliares de
Multimeios; 07 Serventes Feminino; 04 Serventes
Masculino; 01 Recepcionista-Telefonista

LOCAL DE TRABALHO: UnC Sede e UnC
.

Marcílio Dias

INSCRiÇÕES: 16 a 20 de maio de 2005
HORARIO: 08 h as 12 h e 13 h as 17 h

INFORMAÇÕES: Departamento de Recursos
Humanos UnC Canoinhas

OBSERVAÇÃO: Não serão prestadas informações por telefone

A Rigesa, Celulose, Papel e Embalagens Ltda,
localizada à Avenida Rigesa, 2400 - Bairro João Paulo II,

no município de Três Barras/SC, torna público que

requereu à FATMA (Fundação de Meio Ambiente) no dia

06 de Maio de 2005, a renovação da licença ambiental

de operação da Central de Reciclagem de Resíduos

Sólidos Industriais até a data de 11 de Agosto de 2006,

para a atividade de central de tratamento e reciclagem
de resíduos sólidos industriais.

')
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Termina

CANOINHAS - o Procon
de Canoinhas notificou as agên
cias bancárias da cidade, em 5 de

abril, determinando o cumpri
mento das determinações da Lei
Estadual n. 12.698/2003 eDecre
to Estadual n. 1.709/2004, que
"determinam aos estabelecimen
tos bancários situados em Santa

Catarina, a disponibilização de
assentos nas filas especiais para
aposentados, pensionistas, ges
tantes e deficientes físicos", bem
como o cumprimento da Lei Es
tadual n. 12.573/2003 e Lei Mu

nicipal n.3.728/2004, que dis

põem "sobre o atendimento ao

consumidor nos caixas das agên
cias bancárias". O prazo conce

dido aos bancos foi de 30 dias,
encerrado na quinta-feira, 5.

Quanto ao tempo de espera para
atendimento nos caixas, não deve
ultrapassar15 minutos. Para tan
to, o banco deve disponibilizar
senhas, onde constem a data e o

horário de chegada do cliente.

Quando atendido, o consumidor
deve colher o horário junto ao

caixa, levando a senha consigo.
Essa é a prova de que o tempo de

espera ultrapassou os limites es-

se

vencimento e no limite de R$1
mil, informou o Procon.

ACaixaEconômica também
contatou o órgão, para justificar
os motivos que inviabilizavam o

atendimento ao público em 15

minutos, ante a falta de espaço fí
sico e a demanda enorme, que
compreende o pagamento de vá
rios benefícios do governo.

As demais agências bancárias
não semanifestaram, à exceção do
Bradesco, que disse que aLeiEs-

tadual não tem competência para
legislar sobre tal questão, assegu
rando que não vai cumprir a legis
lação. Obviamente, como instruiu
o Banco do Brasil, o cliente deve
evitar comparecer às agências em
dias de grandemovimentação, que
são o dia 10 - dia de pagamento de
impostos - e vésperas de feriado e
pós-feriado. Nesses dias, por con
ta do grande número de clientes

que procuram a agência, o prazo
de atendimento é de 30 minutos.

Banco do Brasil e Caixa Econômica sinalizam com

mudanças para se adequar à lei

prazo para bancos

adequarem

oe

"-

a lei i
I

, I
I
I
I
I
I

CEI Jacob Bernardo Fuck Jr. homenageiamães
CANOINHAS - Na sexta

feira, 6, o Centro de Educação
Infantil Jacob Bernardo Fuck
Junior, localizado naVIla Fuck,
promoveu uma palestra com a

acadêmica de enfermagem,
Rejane, deMajorVIeira, em ho

menagem ao dia das mães. O
assunto da palestra foi a Saúde
Preventiva.As mães dos alunos

Bancos começam aprocuraralternativaspara escapardas sançõesprevistas
tabelecidos em lei. O consumi
dor que se sentir lesado, deve pro
curar o Procon. O

descumprimento da determina

ção, implicará nas penas das leis

supra citadas, que incluem adver

tência'multa e suspensão de fim"
cionamento.

O Banco do Brasil, o primei
ro a se pronunciar sobre o assun
to, depois de ter sido notificado,
procurou o Procon e o Ministé
rio Público Estadual, a fim de de
liberar sobre melhorias que pu-

.

dessem ser implementadas de

imediato, já que nãopoderia aten
der nesse prazo às determinações
do Procon. O Banco informou
essa semana, que dispendeu a

quantia de R$180 mil para
melhoria do setor de caixas ele

trônicos, e instalou dois terminais
de auto-atendimento junto à Pre
feitura e aUniversidade do Con
testado (UnC). Também implan
tou correspondentes bancários no
Posto Piedade; na Farmaclínica;
na Farmácia Hess II; na Farma
Vida; nas FarmáciasVItal e no Su
permercado Bom Dia 2. Nesses

, correspondentes, pode-se pagar
títulos em dinheiro, desde que no

do Centro participarammaciça
mente da palestra, onde tiveram
oportunidade de esclarecer dú
vidas, conhecer métodos anti

concepcionais, saber sobre a im
portância dos exames periódi
cos e higiene pessoal entre ou
tras dicas.

Depois da palestra foi rea
lizado um sorteio de prêmios

A acadêmica de enfermagem orientou as mães sobre
questões de saúde

romove curso de,;

eg�í:!Citaç�� de,�gent�
-�;':, p;.<,.,}'_-'

'

, <::::<-:'
, .... -.'-. ,�.

d��x�cu�ão
ce'hoje.,':cominício às 13

ras, oi4)i,?'Encontro do

ojet2 :\�r :<�xten�.ão,
acitaçãode Agentes de

xecuç�oge Medidas SÓ
io-EducàHvás' do Fórum

pnicip,al�r Comarca de

aroinh�s realizado pelo
ursóde §�ryiço Social da
Universidade do Contesta"
do (UnC). A. iniciativa da
niversidade é uma parce
ia com oProjeto de Aten
imento In'�çgralizado de
dolescenté em Conflito

i:,com a Lei da Comarca de
%:;

Canoinhas.

. Assistida" - visa for-
ii1, mar técnicos, �stagiários,
.' acadêmicos dos cursos de

j�l:Serviço Social, Direito e

:Pedagogia, entidades de

execução das medidas só

cio-educativas, além das fa
ílias e adolescentes para

atender com orientações na
realização'de atividades
com os adolescentes em'

conflito com a lei de diver
sos municípios da régião
corno Bela Vista dó Toldo,
MajorVieira e Três Barras.

O professor do curso de

Serviço Social, Dorivàl da
Costa, que há ci1l90 anos
atua na área de Políticas de
Atendimento à Criança e ao

Adolescente com experiên
cia em Medidas Sócio-

. éducativas, será o

ministrante da Capacitação
que acontecerá no Anfitea
tro da UnC- Universidade
do Contestado no centro de
Canoinhas.

As inscrições são gra
tuitas com vagas limitadas.
Para se inscrever, basta li
gar para o Projeto PAI no
telefone 621-5608 ou na

própria UnC na Coordena

ção de Serviço Social pelo
telefone 622-9940, até o

meio-dia. Mais informa

ções no e-mail
doricosta@cni.unc.br

entre as mães.
A ganhadora de uma rifa de

produtos de beleza foi Clarice

Alves, com o número 119.

Segundo a professora
Viviane Glinski, responsável
pela organização do evento, foi
de extrema importância para as

mães, a oportunidade de pergun
tar, esclarecer dúvidas e partici-

par demaneira atuante dapales
tra.

"Issomostra o interesse por
parte das mulheres, mas a falta
de oportunidade e até mesmo

inibição sobre determinados as

suntos. Inibição'que, nesse caso,
foi superada. São necessárias

ações permanentes como essa",
frisou Viviane,

Professora Viviane entrega prêmio da rifa para Clarice

"

, lÃ: REDÍDO
"

omomento é de

parcerias!

Norteando os cami
nhos para uma escola-am
biente onde as crianças ini
ciam amor ao conhecimen
to, e princípios como cen

tro da excelência educaci
onal. A gestão da E.B.M.
"D.A.C.C." faz o fortaleci
mento da ação e inovação
do espaço escolar, junto
empresa Mili contemplou
o apoio de terraplanagem
na Instituição, favorecen
do alegria não só para as

crianças, mas orgulho para
os profissionais que traba
lham em uma escola mais

bonita, cuidada e que dá
êxito ao bem. estar de to-

dos.

Agradecemos a Empre
sa Mili na pessoa do Sr.
Wilson Zapora, gerente de

Comunicação, a ajuda e co

laboração aos serviços, de
terraplanagem feitos no

pátio da E.B.M. "Dr.
Aroldo Carneiro de Carva
lho", a qual é de suma im

portância para todos nós.
Essa parceria nos faz

muito feliz: por isso agra
decemos e continuamos a

realizar nossos projetos.

Direção, Professores e

Funcionários.

Correio do Norte Há 50 anos

Dr. Reneau Cubas

Acaba de assumir as funções de chefe do 5.° Distrito
Sanitário, o competente e humanitário médico Dr. Reneau
Cubas, nomeado que foi por ato do sr. governador Irineu
Bornhausen.

Bem acertada foi a designação do governo, a qual re
caiu na pessoa de nosso grande amigo, cuja fama de gran
de médico, já ultrapassou as fronteiras de nosso Estado.

Ao Dr. Reneau, as felicitações do Correio do Norte.

Jorge Lacerda cativou a simpatia de
todos os canoinhenses

Jorge Lacerda, candidato a governador do Estado no

próximo pleito de 3 de outubro, pelo PRP, visitou
Canoinhas, fazendo parte da comitiva que acompanhou o

governador do Estado, Irineu Bornhausen.
Na inauguração dos Correios e Telégrafos, falando

em nome do governador, empolgou a todos com seu

·linguajar fácil e atrativo. Teceu considerações em torno

dos atuais problemas nacionais, concitando todos os

canoinhenses a se unirem em torno da honestidade de
Irineu Bornhausen, como garantia de nossas tradições de
mocráticas.

Encontrado' o avião desaparecido
Toda a cidade aguarda com ansiedade o desenrolar dos

acontecimentos. Canoinhas, Joinville, Mafra, Campo Ale
gre, Rio Negrinho, Jaraguá do Sul e Rio Negro, estão apre
ensivas, esperando o resultado final de uma caravana que
seguiu para a descoberta do avião que saindo de Joinville, .

sábado passado às 10 horas da manhã até às 18 horas do dia

13, sexta-feira, ainda não havia tomado contato com a ca

ravana. No aludido avião, viajava o jovem Hilário Ballok,
filho do casalWilly Ballok, canoinhense, trabalhando e es

tudando em Joinville, acompanhado de um colega, piloto,
residente em Itajaí.

.

O avião fOI avistado em Bateia de Cima, 42 quilôme
tros de CampoAlegre, entre a estrada de Joinville - Curitiba,
supondo-se que esteja em perfeito estado. Até a chegada da
caravana ao local onde se encontra o avião, nada se pode
afirmar com certeza absoluta.

Correio do Norte suplica ao Onipotente que o jovem
Hilário e o colega, estejam ilesos.

,
,

;1"

Cine Teatro Vera Cruz apresenta:

Hoje, às 20 horas:
Três Cadetes em Apuros
Com Gordon Mac Era e Eddie Bracken

EDIÇÃO PUBLICADA EM 14/05/1955

Empregabilidade é tema da

Campanha 'doVestibular
de InvernoUnC

I

ii.
I'

Lançamento aconteceu em evento no Canoinhas
Tênis Clube

CANOINHAS - Na

quinta feira, 5, a Universi
dade do Contestado (UnC)
lançou a nova campanha
publicitária para o Vestibu
lar de Inverno 2005, em

um evento no Canoinhas
.Tênis Clube. Com o con

ceito da Empregabilidade,
a campanha visa aproxi
mar cada vez mais a Uni
versidade do mercado de
trabalho.

O diretor de criação da
Central deMarketing e Co

municação (CMC),
StalimirVieira, apresentou
algumas peças de publici
dade em que grandes em

presários da região de
Canoinhas e Porto União.
Etsuro Murakami, diretor

florestal da Rigesa; Niceto
Osmar Fuck, diretor do

Grupo Fuck; e Mohamad
Abbas, sócio-gerente da

Abbaspel e Compensados
Santa Catarina participa
ram com testemunhos a

respeito da contribuição da
UnC em formar profissio
nais preparados para os de
safios empresariais.

A Campanha de Vesti
bular da Universidade for
mada por 'outdoors, anún
cios, entre outros, conta

também com o patrocínio
do Projeto Santa Catarina
em Cena da RBS - um pro
grama recheado de infor

mação e lazer, arte e cultu

ra, valorizando todo o es

tado de Santa Catarina.

UnC lançou campanha em cerimônia na

quinta-feira, 5

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Economia Correio do Norte
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Crediplanalto
jovens

,PAPANDUVA o
SICOOB/SC - Crediplanalto,
realizou no sábado, 30, em
Papanduva, o 1.0 Encontro do
Jovem Cooperativista, contan
do com a participação de apro
ximadamente 500 jovens, dos
municípios de Papanduva,
Monte Castelo, Major Vieira,
Canoinhas, Santa Terezinha,
Mafra e Rio Negro. Na soleni
dade de abertura, estavam pre
sentes os deputados federais
Odacir Zonta e Cláudio

Vignatti; os deputados estadu
ais Antonio Aguiar e Reno

Caramori; o presidente e vice

presidente do SICOOB/SC -

central, Rui Schnaider da 'Silva
e Francisco Gresel1e respectiva
mente; além dos prefeitos mu
nicipais e presidentes de sindi
catos de nossa região. Após a

abertura do evento, os presen
tes assistiram palestras sobre

cooperativismo de crédito, cui
dados com agrotóxicos, drogas,
água, e finalizando com a valo

rização da vida, relacionamen
to familiar e cooperação na so
ciedade.

Os jovens participaram ati
vamente durante o dia todo, e ao

,

reune 500
em encontro

Reunião aconteceu emPapanduva e reuniujovens de setemunicípios

Lideranças políticas presentes ao encontro da SICOOB/Crediplanalto

término das atividades, solicita- ção desse evento, a SENARlSC, SESCOOP/SC, as

ram, que no próximo ano um Crediplanalto já assumiu o com- saciados de Papanduva e a em

novo encontro seja realizado. promisso de realizar outro em ' presa Duck - Comércio Repre
Visto o sucesso que foi a realiza- 2006. Apoiaram o evento o sentação de bebidas deMafra.

�;Funoionmosmafrenses

rec�per�Q 10.por,:�entp
,

'

de aumento
;, _Yt

/'k/('-'

ç�o'do Nacional de Pre-

:Çücom,.emorativo aoDiadoTra- çgs aoCon§urr,ridor (INPC), no
, b

'

'.' o�f1l�ârceri�gela �FÍodo de âbril de 2004 amar
a deMáfra eAssocia� çQde .2005, conforme dados da

ção-dos Servidores Publicas FundaçãoInstituto Brasileirode
Municipais (ASPM), no sábado, Geografia e Estatística, foi de

;,20, � PFefeito�[oão �lf��d� ".:S��§porge����(OÚ1di�Aeabril
"'(Jango) Herbst anuncio�' um ainda não fôidivulgado).
aumento salarial de 10porben- Dentro da nova visão de

to aos servidoresmunicipaisati- atual administração, que enfoca
"

vos e inativos. Ele falou da va- �§pecialm,.eIit� o funcionário
,

Iorização que os funcio�árlos como fonté geradorade resulta

("efetivos terão em sua adminis- dos, está se buscando formas de

,',tração e para tanto explicou es- auxiliaro servidorno desempe
i'íar estudando a mudança do nho de suas funções-e conse
,

Plano de Cargos e SaÍários da qüente atendimento à popula
fPrefei1:ura.' ção. A implementação da,
�+" ú"àimientôHe 1O por cento iilfórmatização dos setores, já
representaráumganho real para iniciada, é uma dessas formas,

segundo o prefeito.

Prefeitura de Três Barras

realizou compras por

pregão eletrônico
TRÊS BARRAS - A Pre

feitura de Três Barras realizou
durante o mês de abril quatro

, compras por pregão eletrônico,
via sistema Banco do Brasil. A

medida, segundo prefeito Luiz
Divonsir Shimoguiri, gerou aos
cofres do município uma eco

nomia de aproximadamente

MÁRIO
WUNDERLICH
Corretor de Imóveis

Oferta :
Casa de madeira cf parede
dupla situada no bairro Alto
da Tijuca C/105m2 de órea
construída, contendo 4 •

quartos, sala, cozinha, !
extrutura completa para !
edificação de uma casa de !
alvenaria de 220m2, aproxi - I
madamente, Parte interna da.
casa totalmente forrada com i
forro de p/nus, Estó edificada!
sobre o terreno de 450m2

Preço: R$20.000

6%. Para os postos de saúde e o
ProntoAtendimentoMunicipal
foram adquiridos materiais
médico e odontológico, além de
medicamentos com investi
mentos deR$ 410.663,61. "Essa
compra vai atender as necessi
dades das unidades de saúde por
umperíodo de setemeses", afir
ma o prefeito.

A Prefeitura fez tam-'
bém a aquisição de dois auto
móveis Fiat UnoMille, quatro
portas, no valor de R$ 22 mil
cada. Conforme destaca

Shimoguiri, atualmente as

compras on line representam
facilidade e economia aos mu

nicípios e por isso, existe a ex

pectativa de realizar novas

aquisições por pregão eletrôni
co.

Contribuinte do IPTU recebe

cadernetade poupança
PAPANDUVA - Foi en

tregue na noite de sábado, 30,
a caderneta de poupança no

valor de R$ 2mil, referente a

Promoção do IPTU 2005, em
Papanduva.

Conforme regulamento,
só receberia o prêmio o can-

o

tribuinte que estivesse em dia
com a Fazenda Municipal.
Desta forma, pormeio daLo
teria Federal do dia 23 de abril
de 2005, foram sorteados os

números 0512 e 2079, 10 e 4o

prêmio, existentes no cadastro
imobiliário, mas estavam em

débito com omunicípio e não

puderam ser contemplados. Já
o imóvel equivalente amilhar
do 20 prêmio (0154), também
ficou fora do sorteio, pois per
tence ao município e é isento
de IPTU e, finalmente, os nú-

meros dasmilhares do 30 e 50

prêmio(8901 e 9929), são
milhares maiores que o total
de imóveis cadastrados e tam
bém ficaram de fora do sor

teio. Como não houve ganha-
'

dor nestas condições, o regu
lamento previa a contagem
das unidades sorteadas, lidas

,

de cima para baix� do 10 ao
4o prêmio, onde desta vez, o
senhor Irineu Tolachinski,
que pagou seu IPTU em cota

única e não possui débitos
com o município, foi o ga
nhador da caderneta de pou
pança.

No dia 01 de outubro, ha
verá o sorteio de mais uma ca
derneta de poupança no valor
de R$ 1,5 mil para os contri
buintes que estão pagando o

imposto em parcelas.
DIvulgação

A senhora Ana Tolachinski recebeu por seu esposo
o prêmio sorteado de 2 mil reais

�bated()uro Neno
CARNES TEMPERADAS PARA

FESTAS DE CASAMENTOS ,E DE IGREJAS,
ENCONTROS; EVENTOS EM GERAL

Atendendo também o comércio
Oferecemos qualidade e bom preço

Rua: Três de Maio, 346
Fones: (47) 622-2437/622·2714 CeI.: (47) 9986-5491

senac

Canoinhas

• ASSISTENTE FINANCEIRO
• QUALIFICAÇÃO EM VENDAS

ÓTIMO NO SEU CURRíCULO!

SENAC: Rua Rolando Mallucelli, 16 - Centro
Canoinhas/SC Telefone: 47 622 - 4853

c.

• Desaceleração
Segundo divulgou na sexta-feira, 6, o IBGE, a ativi

dade econômica brasileira continuou se desacelerando no

mês de março. A produção física industrial brasileira apre
sentou crescimento de 1,7% em março na comparação
contra março de 2004 - a quarta redução consecutiva do
indicador nessa base de comparação. Na análise do de

sempenho na margem, ou seja, no confronto contra feve
reiro já descontando os fatores sazonais, a produção re
gistrou crescimento de 1,5% em março e, com isso, con

seguiu praticamente anular as quedas registradas em ja
neiro (-0,4%) e fevereiro (-1,3%).

• Dia das mães

As vendas para o Dia das Mães no Estado alcançaram
a meta de aumento de pelo menos 5%, em média, em rela

ção ao ano passado. Em avaliação preliminar, ontem, a
Federação das Câmaras de Dirigentes Lojistas, destacou
que o movimento nas lojas foi muito grande na sexta-'
feira e no sábado, o que pode ter levado até a superação
desta meta.

• Mecânicos

Em assembléia no sábado, mecânicos de Joinville acei
taram reajuste de 7,5% nos salários, oferecido pelo sindi
cato patronal. O presidente do sindicato da categoria, João
Brugmann, disse que o ganho foi de 1,4%. Os pisos tive
ram reajuste de 21 % o menor e de 12% o maior.O índice
acordado é menor do que duas grandes empresas da re

gião aceitaram pagar (8%).

• Mercado financeiro

A recuperação da Bolsa de Valores de São Paulo, que
neste começo de mês acumula valorização de 3%, não é
considerada uma tendência pelos analistas porque o vo

lume negociado não tem sido forte. Na sexta-feira, o pre
gão movimentou apenas R$ 970 milhões. O volume mé
dio diário negociado em 2005 é de R$ 1,63 bilhão.

• Mercado financeiro II

A saída de investidores estrangeiros do mercado

acionário, num movimento contínuo de vendas mostrado
desde março, reduziu as forças da bolsa paulista. Em abril,
o saldo de compras e vendas de ações com capital externo
ficou negativo em R$ 1,9 bilhão. Nos três primeiros dias
de maio, esse saldo está negativo em R$ 100 milhões.

Rua Paula Pereira, 776
Fone: 622·2177 / 622·5123

RODÍZIO DE PIZZJ\.

:Por���Lenha
·;?E.t;enáe7nOJ t;oá(,J OJ dlOJ

,<

A 50 metros da Matriz

FONE: 622.3232

---'-
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Correio do Norte
Canoinhas, 13 demaio de 2005 Polícia

Três jovens morrem

carbonizados em acidente
que ele não tinha o hábito de
sair. Como os corpos ficaram �

carbonizados, impedindo a !

identificação, os policiais pen- i
saram que Getúlio fosse uma '.

das vítimas, já que o carro era I

seu. Não há sinais de,
envolvimento de outro veículo ;
no acidente, que ocorreu perto í
de uma curva aberta.;
O movimento na Capela í
Mortuária do Cemitério de I

União daVitória foi grande e no �

final da tarde de domingo, o se- ,

pultamento aconteceu no Cemi- .

tério União Jardim da Saudade.

Os três eram de Porto União. O acidentefoi causadopor uma batida em umpinheiro
Jair Nunes - WAW

O veículo Pólo ficou irreconhecível com a explosão

Acidente de trânsito
Na sexta-feira, 6, na rua

João Tomachitz, no bairro

Sossego, J.B.S.E, 49 anos, di
rigindo seu veículo Corsa,
placas de Canoinhas, bateu
frontalmente com uma moto-

cicleta, placas também de

Canoinhas, conduzida por J.L.,
22 anos.

O Corpo de Bombeiros foi
chamado e constatou que J.L.

apresentava suspeita de fratu-

ra nos arcos custais e cintura

escapular. J.B. nada sofreu.
J.L. recebeu os primeiros

socorros dos bombeiros e foi
conduzido ao Pronto Atendi
mento do Hospital Santa Cruz.

);Suspeita de furto de cheques
No fim da tarde de terça-feira, 10, na rua Canoinhas, no bairro São Cristóvão, a PoljciaMilitar

�<tteve,..G.E, 21 anos. Segundo o senhor M.J.N., 28 anos, G.E teri.� pernoitado em s�a'êasa e havia'

tqrtadq dois talões de cheques. -Os dois foram conduzidos até.a Delegacia de PolíciaCivil paramelho-
res esclarecimentos. ,.�

.

�. I,

PolíciaMilitar efetua Operação Gargalo
CANOINHAS - Na noite

de terça-feira, 10, a Polícia
Militar iniciou o que batizou
de Operação Gargalo. A ope
ração consiste em revistas aos

bares de Canoinhas para apu
rar denúncias de jogatina en

volvendo menores de idade.

Logo nas primeiras bati
das, a Polícia confirmou as

suspeitas.
Na rua Castelo Branco,

no bairro Industrial número

1, os policiais encontraram

em um bar ali localizado,
dois menores de idade com 16
anos jogando sinuca .

.

Os policiais solicitaram a ..
presença de representantes
do Conselho Tutelar que con
duziram os menores para suas

residências. Os policias noti
ficaram a proprietária do es

tabelecimento, identificada
como sendo a senhora D.O.C.,
de 57 anos ..

Na quarta-feira, 11, a Ope
ração prosseguiu em um bar na
BR-280. Em apoio ao comissá
rio de Infância e Juventude, po-

liciais militares foram até o bar
ondemenores estariam se pros
tituindo. No bar, foi encontrada
uma menina de 17 anos que se

identificou como funcionária do
estabelecimento. Segundo amãe

damenor, amenina foi aliciada

pela senhoraT.M., 58 anos, pro
prietária do bar. T.M., amenor e
sua mãe, foram conduzidas a

Delegacia de Polícia para pres
tar depoimento.

Namesma noite, também na

BR - 280, no alto da Pedra Bran
ca, policiaismilitares revistaram
mais um bar denunciado como

ponto de prostituição de meno
res. Outramenor de 17 anos foi
encontrada trabalhando no esta
belecimento. Os responsáveis
pelobar,A.N., 34 anos elC.G.L.,
34 anos, foram conduzidos a

Delegacia de Polícia Civil para
prestarem depoimento.

Os jogos em bares públicos são proibidos para
menores de idade

PORTO UNIÃO - Três jo
vens morreram em um aciden
te na madrugada de domingo,
8, em União da Vitória. Os três
eram da cidade de Porto União.
Geison de Andrade Pereira, 19
anos, dirigia o veículo Pólo de
seu pai, o inspetor Getulio Pe

reira, para ir a uma festa na noi
te de sábado, 7. RafaelMartins,
de 20 anos, deixou suámoto na

casa de Geison e foi de carona
com o amigo. Douglas de

Aquino, de 17 anos, também
estava com os rapazes.

Na volta da festa, por volta

das 5 horas de domingo, Geison
teria perdido a direção do veí
culo e batido em um pinheiro
no quilômetro 361 da BR-476,
próximo do Hospital Regional
de União daVitória. Com o for
te impacto, o veículo capotou e

explodiu. Os três morreram car

bonizados, presos nas ferragens
do veículo. Segundo informa
ções do Corpo de Bombeiros,
provavelmente os três morre

ram antes de o carro pegar fogo.
Geison trabalhava no

Detran e estudava, assim como

os colegas. Amigos disseram

Canoinhensemorre em acidente

naBR-280

.

I

Outros dois ocupantes do veículoficaramferidos

CANOINHAS - O
canoinhense José Jair

Kôndras;:23 anos-eâava
tando para Canoilihas pela
BR-280, na noite de sábado,

,

7, quando perdeu o çontrole
de seu automóvel Gol e capo
tou no quilômetro 1 i8 da ro
dovia. Josémorreu na hora.

Valderi Cavalheiro e

Everton JoséGroffm estavam

com ele, mas sofreram so
. mente ferimentos. Os três fo
ram conduzidos para o Hos

pital São Vicente de Mafra
onde foi confirmada a morte

de José. Valderi e Everton re
ceberam alta médica no do

mingo, 8. Os dois passam
bem.

•
J

Segundo aPolíciaRodo-
•

viária Estadual, todos os
.,

ocupantes do veículo usa

vam cinto de segurança. A
Polícia acredita que o aci-

j

dente tenha sido causado por
excesso de velocidade.

"

José tinha uma empresa
de serviços gerais em

Carioinhas.

Acidente de trânsito envolve duasmotos
CANOINHAS - Também

no fim da tarde de terça-feira,
10, na ruaMajorVieira, esqui
na com rua SãoJosé, a Polícia
Militar atendeu uma ocorrên
cia de acidente de trânsito en

volvendo duas motocicletas.

V.M., 36 anos, conduzia a

motocicleta Honda CG placa
MBQ 0506 de Três Barras e

REE, 18 anos, dirigia uma

motocicleta Titan, placas de
Canoinhas.

A batida foi frontal. V.M. e
seu carona, o senhor H.V., 58
anos, sofreram ferimentos e

foram conduzidos por homens
do Corpo de Bombeiros para o
Pronto Atendimento Munici

pal.

REE abandonou o local
do acidente logo em seguida
sem esperar a chegada da Polí
cia e dos bombeiros. G.B., 21
anos, que estava de carona com

REE, permaneceu no local
com ferimentos e também foi
conduzido ao Pronto Atendi
mento Municipal. A Polícia
Civil assumiu a ocorrência.

Apreensão de drogas
Na segunda-feira, 9,

uma guarnição da Polícia

Militar fqi até a r4ft Proje
tada, na vilaMilitar no Sal
to da Água Verde, onde
deteram G.L.P. 18 anos,

G.S., 18 anos e um menor
. de idade que estavam no in
terior de uma residência fa-

zendo uso de drogas. Os ra
pazes costumavam se reunir
neste .local expulsando a

proprietária para praticar
atos ilícitos na companhia
de meninas menores de ida
de.

A Polícia encontrou no

interior da residência uma

Mandado de prisão
Na tarde de terça-feira, abordá-lo, os policiais foram

10, quando em rondas pela surpreendidos pela tentativa
rua 3 de maio, uma guarni- de fuga do rapaz, que aca

ção da Polícia Militar en- bou sendo detido e identifi

controu um homem em ati- cado como sendo Marcelo

tu de suspeita. Ao tentar Koslovski, que possui man-

DespaChante
América
622·4626

Credencial 0896

Pneus. Latas e Acessorios

ACEITAMOS ENCOMENTAS

DE PÃES ESPECIAIS, TORTAS FOLHADAS,
BOLOSARTfsTICOS E SALGADOS

�ua Vidal �amO!; 697 fone: (47) 622-4082

lata de Tinner, e uma

"marica" - objeto usado para
conspmo de drogas. q.L.p, 18
anos; estava de posse de cer
ta quantidade de maconha.

Os rapazes foram deti
dos e entregues ao Plantão
da Polícia Civil para as de
mais providências.

dado de prisão preventiva
expedido pela Comarca de
Canoinhas. Marcelo foi en

tregue ao Plantão da Polícia
Civil. para que fosse
reconduzido a prisão.

I
Telas • Grades • Muros • Artefatos de Concreto '

FÁBRICA 624-1459'
ESCRITÓRIO CIDE CONTABILID E

Fone 622-1718
Rua Coronel Albuquerque, 1158

I
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Variedades Correio do Norte
Canoinhas, 13 demaio de 2005

Amanhã, a canoinhense Marcela Muehlbauer,
cola grau no curso de Ciências Contábeis, pela

Univille, de Joinville.
.

"Uma longa batalha como essa, precisa ser

travada com as armas da sabedoria e da bonda
de, sob risco de não ser vencida. Você, Marcela,

é exemplo de quem soube usar muito bem
essas armas. Parabéns e sucesso!"

Símbolo de competência e descontração é a
mais nova contratada da Rádio Clube de

Canoinhas, Patricia Ribeiro, que está
apresentando a programação vespertina da
emissora além.de apresentar o Jornal do
Almoço ao IEido de Ricardo Pereira Milltln.'

"

'Ciestaque merecido!
*.,

A Câmara dos Dirigentes Lojistas (CDL) de
Canoinhas empossa hoje, às 20 horas, em
evento no Clube Lafayette, a nova direto-
ria da entidade para triênio 2005/2007.

Segunda-feira, 16, é dia do Jean Gercino Vieira.
Desejos de felicidades e muitos anos de vida!

De seus pais e irmãos.

MA EALOISIO
Queremos a âra comemoração iless Oanos
de união par. gradecera vocés pela faml1iamaravi-

lhosa que nosproporCionaram.
Parabénspelo amor, pelo companheirismoepela
atençao que dedicam umao outro e que sempre

dedicaram tambéma n6s. ,

QueDeus osabençoeeprotejal
Amamos vocêslll

Seus filhos, genros enetos.

A Igreja São Francisco de Assis promove'
domingo, às 14 horas, bingo no pavilhão da

Igreja. A promoção é para arrecadar
fundos em prol da construção de uma nova
sede para a Igreja. Confira os prêmios:

1.º - TV 29'
2.º - Refrigerador

3.º - TV 14'
,4.º - Aparelho OVO

.
'5.º - Telefone Celular iI!'

, 6.º - Rancho no valor de R$ 200
7�º - Aparelho de som

8.º - Bicicleta
9.º - 50 litros de combustível

10.º - Rancho no valor de R$ 200
O custo da cartela é de R$ 5. Haverá no
local, botequim de bebidas e salgados.

o Senac de Canoinhas formou a primeira turma em
"educação ambiental- um caminho para cidadania".

Parabenizamos os formandos e desejamos
sucesso nesta nova etapa.

A AS�bçíáção dos P�cientes Oncol6gicas deCanoinhas,
e Região (ApQca) vem a públic0 agradecero gesto de

j

solidariedade da Empresa Lavrasulao doarR$ 1,5milem
cestas básicas e complementos alimentares.

'i4',fl�é yT;er consoiéncia do",osso pQdepé,enxer:gar '

quea 'fida estáem nossasmãos.
.

Podemos transformá-Ia a qualquermomento em algomelheir.· I

Graças a vossa solidariedadepercebemos
que fazer isso,não é tão difícil".�""'k,�,>X�W "

O Lions Clube Ouro Verde de Canoinhas, promove
neste sábado, dia 13, grandioso bingo no Clube
Canoinhense, com desfile infantil da BabyBand

( Bandeirantes).
O bingo começa às 19h30min.

Premiaç�p:
1- TV20''0'

,
.,

2- Bicicletà;
3- 01 Edredom Casal e 01 tapete;

4- 01 Cesta de frios e 01 garrafa térmica;
5- R$ 100 e 01 garrafa de vinho;

6- 01 cesta produtos Agromate Fuck;
7- 01 Kit de cosméticos;

8- 01 Cesta de Produtos capilares;
9- 01 Cesta Frutas .

.

.
E muitas outras rodadas com excelentes prêmiosl

. . �
. .

ta; . C{}incana/ das.� CÚV

.cg.cg.�. d(� �CV//W&J/

Na edição de 22 de abril do Correio do Norte, acontece
.

ram dois equívocos gráficos na coluna Enfoque:

A menina da foto é Kellyane Maria Bayerl, que no dia 22
de abril comemorou 13 anos de idade.

A dupla da foto é
formada pelas nossas
colunistas de Bela
Vista do Toldo,

Cristina Massaneiro e
Marisa Liller, presen
tes na 1.! Festa da

Colheita.

No sábado, 7, aconteceu uma Gincana em
homenagem às mães dos alunos da E.E.B.

Almirante Barroso. As mães puderam se divertir
participando de todas as provas da Gincana junto

a seus filhos.
Nosso agradecimento a todas, pois, é

com elo de união entre família / escola que
as grandes conquistas acontecem alcançando

assim os objetivos almejados.

No final obtivemos o seguinte resultado:

1º Lugar - OS FERALOK (1ª Série 03, 1ª Série 04)

2º Lugar - OS INCRíVEIS (1 ª Série 01 , 1 ª Série 02 )

3º Lugar - OS KATATAIS (3ª Série 01 ,3ª'SéÍ'ie 02 J

Foi realizado sorteio de uma rifa com o prêmio de R$ 200.
A ganhadora foi Andriele Bonette, com o número do

bilhete 140.
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Pioneiro de Três

TRÊS BARRAS - Não é

exagero dizer que Gebrael EI
Kouba é um dos pioneiros do
município de Três Barras, Ele

chegou por essas terras em

1951, quando então, Três Bar�
ras era distrito de Canoinhas.
Desde então, dez anos se pas
saram até que o distrito se tor

nassemunicípio. Nessa histó-

vender banana no atacado para
comerciantes da região até

conseguir comprar seu primei
ro caminhão.

O primeiro de uma frota
que hoje chega a 20 carretas,
que formam a Transportadora
EI Kouba, adntinistrada por
seus filhos. "Mas eles sempre
vêm pedir opinião para o pai",

Edlnel Wassoaskl

ria, muita gente trabalhou nos
bastidores para a evolução de
Três Barras, entre eles, Gebrael.

"Quando cheguei aqui, vi
ummatagal sem fim, tive von
tade de voltar para o Líbano",
recorda Gebrael.

O que atraiu o jovem, aos
22 anos, para o Brasil? Justa
mente o que atraía muita gente
para as terras tupiniquins. Um
país rico em recursos naturais,
pronto para ser explorado por
quem quisesse trabalhar. E
Gebrael trabalhou muito. Ao
chegar a Três Barras, a convite
do tio que morava há algum
tempo no distrito canoinhense,
Gebrae1 trabalhou por um ano

com o tio, até decidir trabalhar
por conta própria. "Comecei a
vender banana. Inicialmente
como vendedor ambulante, de

. pois comprei uma carroça para
facilitar o transporte", conta.
Dessa forma, o negócio pros
perou e Gebrae1 começou a re

Arquivo da Famllla

revela Luiza, casada hámais de
50 anos com Gebrael.

Mas essa história de suces
so temmuitas peculiaridades e
curiosidades, que começam em

um país distante, lá no Oriente
Médio - o Líbano.

NO LÍBANO

Nos 22 anos em que viveu
no Líbano, Gebrael aprendeu
a amar seu país de origem.
"Mas não me arrependo de ter
vindo para o Brasil. Talvez não
tivesse asmesmas oportunida
des de crescimento no Líba

no", revela. Ele nasceu namais
antiga cidade do mundo -

Byblos, fundada durante o pe
ríodo de dominação dos

fenícios, hoje conhecida como
Joubeil.

Em 1994, Gebrael voltou
para o Líbano com Luiza e

retomou desiludido. "Os sírios
me revistaram na entrada do

país, o queme deixou bastante
chateado", conta. A Síria inva
diu o Líbano em 1965 e reti
rou suas tropas completamen
te, á pedido do presidente dos
Estados Unidos, George Bush,
apenas na semana passada.
Hoje, Gebrael fala com mais
entusiasmo da "pérola do Ori
ente", como é conhecido o Lí
bano. "Em 10 anos, o país cres
ceu de forma espantosa. Esta
va destruído, foi reconstruído,
o índice de analfabetismo é

zero, o turismo cresceu tam

bém, já que o Líbano é consi
derado um dos países mais bo
nitos do OrienteMédio".

NO TEl\1PO DAS
DILIGENCIAS

deles sempre lembrado pelo
senhor Acácio Pereira - A
morte do vereador Fauri de
Lima, na década de 1950. A
história, que já virou lenda é
contada em diversas versões;
mas, a "oficial" diz que Fauri,
discutia com o vereador

MiguelMaron, na ante-sala do
plenário da Câmara dosVerea
dores, no prédio onde hoje
funciona aBibliotecaPública,
quando, inesperadamente, caiu .

da escada, batendo contra aja
nela do edifício. O "acidente"

provocou tétano em Fauri, le
vando-o àmorte.

Boatos estimulados pela
briga política, reforçada nas

Barras

Quando Gebrael che
gou a Três Barras, cerca
de 40 libaneses viviam

por aqui. Hoje, somente
Gebrael e Julieta Seleme,
libaneses legítimos, mo-,'
ram em Três Barras. '. J..

Segundo ele, o griJl
mero de libaneses que vivia.·
no Brasil no início do século
20, se deve a invasão turc� em

território libanês' em 1914.
"Muitas farm1ias foram expul
sas de suas casas e se obriga
ram a fugir para terras distan
tes". O Brasil era um dos por
tos preferidos dos libaneses .Ó:

Quando ainda vendia ba

nana, Gebrael foi nomeado o

segundo delegado do municí
pio de Três Barras. De 1961 a

1968, era ele o representante
da lei em Três Barras. Uma

época difícil, marcada pela
sombra da ditadura militar.

Naquela época, o delegado era
uma figura representativa, tan
to que Gebrael não recebia ne
nhuma remuneração pelo tra
balho. "Era uma época violen
ta", relembra.

Para ilustrar essa afirma

ção, Gebrael conta dois fato
ocorrido em Canoinhas, um

rar com essa bobagem de vin

gança, mas o trem onde ele es

tava foi embora e apenas tive

tempo de cumprimentá-lo",
lamenta Gebrael.

Outro fato inusitado da

época da ditadura aconteceu
durante uma reunião de lide

ranças políticas em Três Bar
ras para se determinar a cons

trução de uma ponte sobre o

rio Negro, convocada pelo co
ronel Ovídio Souto da Silva.
Todas as principais lideranças
da região estavam lá, com ex

ceção do prefeito de São

Mateus do Sul, Zanpierre. O
coronel, que em última instân
cia era quem mandava-ficou

melindrado com
a ausência do

prefeito e man

dou Gebrael
buscá-lo como

um presidiário.
"Eume recusei a
Ir atrás de

, \ Zanpierre", afir
�rreio 40 ma. Sendo assim, sobrou para

te - qu _ k' ue defen- o sargento Dávio ir buscar o
.

,[,,,daUDN -:- e o B!i'tti,ga Vet:�. prefeito. Por mais de uma

<' dê} ferrenho defensordo PSP. . hora, o coronel suspendeu a

-.davam conta de que Adolar reunião até que o sargento apa
Wiese, teria colocado o pé fur- recesse com o prefeito, que se

tivamente no caminho de gundo conta-se, estava no Clu
Fauri, provocando sua queda be São-mateuense jogando ba
da escada. ralho. Quando Zanpierre che-

Franciscode Lima jurou gou, o coronel perguntou,
vingar a morte do irmão, "Quer participar da reunião,
Fauri. E cumpriu a palavra. ou quer ir para a cadeia?"
Em uma manhã de sábado,
quandoAdolar estava no cen
tro de Canoinhas, se preparan
do para uma pescaria, Fran
cisco o surpreendeu com uma

arma e disparou um tiro cer

teiro em seu peito.
Até hoje ninguém sabe se

Adolar provocou a morte de
Fauri.

. Gebraellembra que Fran
cisco jurou não fazer a barba

enquanto não vingasse o ir
mão. "Um dia encontrei-o na

Estação Ferroviária barbudo.
Pensei em pedir-lhe para pa-

Vocação para o' sucesso: Gebrael à frente das carretas
de sua transportadora Gebrael, Luiza e os oito filhos

DECADÊNCIA

"Quando cheguei a Três

Barras, a Lumber - maior ma
deireira da história de Três
Barras - já estava em plena de
cadência, o que provocou uma
depressão no comércio que vi
via em função dos funcionári
os da empresa", recorda
Gebrael.

O crescimento voltou

quando a também norte-ame-

I

('
-,

I

ricana Rigesa começou a plan
tar pinus no município, tra
zendo esperança de empregos
e desenvolvimento.

"O clima favorável e o

baixo custo das terras, atraiu a

Rigesa para Três Barras", re
corda. A importância da

Rigesa para Três Barras se tra

duz em dados que indicam, em
determinada época,

.

a Rigesa
responsável por 90 por cento
da arrecadação tresbarrense.

PIONEIROS

Oprimeiro prefeito nome
ado de Três Barras foi
Emiliano José Uba, cunhado de
Gebrael.

E o primeiro prefeito elei
to de Três Barras foi
concunhado de Gebrael,
Sizenando de Andrade, pai do
atual vereador Milton de
Andrade.

Luiza, sua esposa, é irmã
deMagdalena Sala.As duas se
casaram na mesma noite, mas
não na mesma data. Isso mes
mo. Como na tradição libane
sa, reza a lenda que dá azar

duas irmãs casarem-se no mes
mo dia. Como era desejo das
irmãs comemorarem as núpci
as na mesma festa, os casais en
contraram uma solução nada
convencional. Gebrael e Luiza
se casaram quinze minutos an
tes da meia-noite, enquanto
que Magdalena e seu esposo
Kaissar, que por sinal abriram
essa série de reportagens (Ida
matéria em 21 de janeiro de

2005), casaram-se quinze mi
nutos depois da meia-noite.

Uma peculiaridade típica
de um povo alegre e acolhe
dor. Gebrael pode não ser o

exemplo típico de libanês. Mas
se for, dá uma vontade danada
de conhecer o Líbano e desco
brir pessoas tão acolhedoras e

simpáticas quanto ele.

".

II,'

Divulgação
.:,j

'.;1
I

l'

Vista da cidade de Byblos, no Líbano, onde Gebrael nasceu

" Valorizamos Nossa Gente, Investimos em Nossa Terra"
Canoinhas: rua Barão do Rio Branco, 2�O· (47) 622·06�� Mafra: BR·116· KM 5· (47) 64J·0711 Papanduva: rua João RiDas de Souza, J67 . (47) 65J·2562

"

Correio do Norte
Não deixe de lert '

Todas as sextas-feiras
nas bancas!

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Saúde Correio do Norte
Canoinhas, 13 de maio de 2005

r· Posto de Saúde· do Campo ··da

Água Verde será concluído
Obra orçada emR$ 437,5mil, será rateada entre o Governo do Estado e domunicípio

CANOINHAS - Uma das
obras mais esperadas pela po
pulação de Canoinhas final
mente será concluída, graças
ao convênio que foi assinado
entre a Prefeitura de
Canoinhas e o governo do Es
tado, através da Secretaria

Regional de Desenvolvimen
to de Canoinhas.

A assinatura do convênio
aconteceu na terça-feira, 11
no gabinete do prefeito
Weinert.

A obra está orçada em R$
437,5 mil, sendo que deste
montante R$ 350 mil cabe ao

governo do Estado e R$ 87,5
.

mil para a Prefeitura de
Canoinhas.

A primeira parcela será
enviada no dia 30 de maio no

valor de R$ 110. A Segunda

parcela no dia 30 de junho no

valor de R$ 120 mil e a ter

ceira parcela no dia 29 de ju
lho também no valor de R$
120 mil completando a con

tribuição do Estado.
Weinert destacou que o

posto será moderno, e que isto
somente foi possível porque a

Prefeitura conseguiu pagar as
pendências que existiam e que
não permitiam o envio deste
recurso. Com as contas sana

das, a Prefeitura pode
viabilizar esta obra, que cer

tamente beneficiará a popula
ção.

Bene destacou que o go
verno do Estado está fazendo
a sua parte, e viabilizou os re

cursos, especialmente pela
atenção dada pelo secretário
de Saúde, Dado Cherem.

Divulgação

Weinert e Bene Carvalho no momento da assinatura
do convênio

LICITAÇÃO genheiros, o posto deve ser con
cluído emagosto.A expectativaé
de que seja um dos postos mais
modernos do PlanaltoNorte.

A obra entraráem fase de li

citação. Segundoprevisões de en-

Vereadorquer ação rápidana inscrição doBrasil Sorridente
oMinistério da Saúde investirá até 2006, R$1,3 bilhão napolítica de Saúde Bucal destinada apopulação brasileira

CANOINHAS - Preocupado
com a saúde bucal da população
carentedomunicípiodeCanoinhas,
o vereadorWIlsonPereira (pMDB)
busca alternativas através de pro-

'

gramas governamentais para faci
litar a população de baixa renda,
tratamento bucal adequado e dig-
no.

I.
I

Em sessão daCâmaradeVere
adores o líder da situação propôs,
por meio de indicação, que o mu
nicípio se inscreva no programa
Brasil Sorridente do Governo Fe
deral.

Segundo Wilson, "O Brasil
Sorridente é umprograma que en
globa diversas ações doMinistério
da Saúde e buscamelhorar as con

dições de saúde bucal da popula
çãobrasileira".

OMinistério daSaúde investi

ráaté2006,R$1,3 bilhão napolíti
ca de Saúde Bucal destinada apo
pulaçãobrasileira ''Esse programa
Brasil Sorridente é o primeiro na

.

história, com uma políticá
estruturada com o objetivo de am
pliar e garantir a assistência
odontológica àpopulação", ressal
ta o vereador.

Até o lançamento do Brasil

Sorridente, em março de 2004, a
atuação do governo federal com a

saúde bucal se resumia ao repasse
de recursos para cada equipe de

profissionalmontadapelomunicí
pIO.

Para Pereira, "a intenção de
desenvolver o programa em

Canoinhas é garantir saúde para os
canoinhenses, poismuitas doenças
podem ser contagiadas via oral".

Atualmente, 60% das cidades
têm o serviço. Onde não há flúor
naáguaaincidênciadecáriesé49%
maior. Outra ação do Brasil Sorri
dente é a orientação e a distribui

ção dekits comopastae escovas de
dente pelas equipes da saúdebucal
para as famíliasmais carentes.

"O município possui postos
adequados paraquepossam serde
senvolvidas as atividades tanto do

programa quanto domunicípio.O
objetivo também é utilizar os pr9-
fissionais efetivos domunicípio, já
queexistem 11 dentistas efetivos",
explicou.

Alémdo atendimento básico,
peloBrasil Sorridente apopulação
passa a ter acesso também a trata

mentos especializados, como canal,
doenças da gengiva, cirurgias
odontológicas, câncerbucal emes

tágiomais avançado, endodontia e
ortodontia. Isso serápossível com
a construção de Centros de Refe
rência.Antes doBrasil Sorridente

apenas 3.3% dos tratamentos

especializados erarnfeitospelo Sis
temaÚnico de Saúde.

O QUE É

OBrasil Sorridente éurnapo-

1

ltVagnerHaroldo Pelagio
urologia e qerontoloqia

CRM- 3274-SC

-,
I I Rua: Gil Costa. 1 1 O. fone 622�1606

MERGULHE FUNDO NESSA IDÉIA
Natação Infantil, Adulto

FisiõidrOginástica

lítica d� governo federal com o

objetivo de ampliaro atendimento
emelhorar as condições de saúde
bucal da população brasileira. É a

primeira vez que o governo fede
ral desenvolve umapolíticanacio
nal de saúdebucal, ou seja, umpro
grama estruturado, não apenas in
centivos isolados à saúde bucal.

dependam da rede pública de
saúde para receber tratamento

odontológico. De acordo com

'o primeiro levantamento naci
onal de saúde bucal, concluído
em março de 2004 peloMinis
tério da Saúde, 13% dos ado
lescentes nunca foram ao den

tista; 20% da população brasi
leirajá perdeu todos os dentes;
45% dos brasileiros não têm
acesso regulai a escova de den
te.

AQUEMSEDESTINA

A todos os brasileiros que

Pereira: preocupação com a saúde bucal dos
canoinhenses

Fazemos medicamentos
- Produtos odontológicos • Florais de Bach
- Produtos veterinários - Medicamentos controlados
- Cosméticos (ex. Fluoxetina, Paroxetina)

• Dispomos de Assistência Farmacêutica
para a melhor orientação do uso do seu medicamento

� 622-3658 \ 622-861 8
R. Coronel Albuquerque nO 701 - Canoinhas - sc

Nóo cornpre preço
C,ornpre qualidade

Mononucleose (Febre do Beiio)
Doença infecciosa causada pelo vírus Epstein-Barr (VEB),

que acomete principalmente indivíduos entre 15 e 25 anos e

pode ser transmitido pelo beijo na boca, relações sexuais e

transfusão de sangue. A transmissão ocorre principalmente
no período de incubação que dura de 30 a 45 dias. Uma vez

infectada, a pessoa pode permanecer com o vírus no organis
mo para sempre e, em circunstâncias especiais, ele ainda pode
ser transmitido.

Mononocleose é uma doença benigna que pode ser.

assintomática ou facilmente confundida com outras doenças
respiratórias comuns no inverno.

SINTOMAS
Os principais sintomas damononocleose são:
· dor de garganta;
· fadiga;
· inchaço dos gânglios;
· tosse;
· perda de apetite;
· inflamação do fígado;
· hipertrofia do baço.

DIAGNÓSTICO
Fazer o diagnóstico preciso da mononocleose é muito

importante porque ela pode ser confundida com doenças cau
sadas por outros vírus e com sintomas semelhantes. Para con
firmar o diagnóstico clínico, existe o Monoteste, um exame

de sangue que só apresenta resultados confiáveis - a presença .

de linfócitos atípicos -, quando o paciente temmais de 4 anos
de idade e está na segunda semana da doença, quando passa a
acusar.

VACINAÇÃO
Não existem vacinas para prevenir amononocleose.
Tratamento
Como nas demais viroses, não há medicamentos específi- .',

cos contra amononocleose. O tratamento se resume em com

bater os sintomas com antitérmicos, analgésicos e

antiinflamatórios, e repouso.
Exercícios físicos estão proibidos e o contato físico deve

ser evitado até que fígado e baço voltem ao normal.

RECOMENDAÇÕES
· Procure ummédico para esclarecer o diagnóstico se apre

sentar sintomas que possam ser confundidos com os de doen

ças comuns na época do inverno;
· Evite contato com pessoas que sabidamente estejam com

a doença;
· Faça repouso, ingira alimentos leves emuito líquido, se

estiver com a doença.
· prodedimentos básicos de higiene ao tratar dosdoentes.

I

I

fc-�

Cuide de seu pé, ele é o seu suportei
unha encravada, calos, verrugas,
micoses, pés dtabéticos.tudo se

reso I ve na ojtcúuu;/ojut.
temos também hidratação, pé
completo e palmilhas para seu

conforto

Rua: Gil Costa, 110 fone 622 ...1606 i

.' ç�ntro Médico de'Çano�as
R14a: ,Frei MEõ'uapdro I<.an;'l-I?�
;PQne: 622�4:344 - ,622--4$43
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Conselho de Agricultura
começa a formar comissões

Arquivo

Noernberg: "Processo fundamental para
desenvolvimento da Agricultura"

Reuniões do Conselho serãomensais
!

CANOINHAS - o Conse
lho Municipal de Agricultura
entra na sua fase mais impor
tante, em que começam a ser

formadas as comissões. Segun
do o secretário muriicipal de
Agricultura, Donato Noerberg,
o processo é fundamental para
que a agricultura de Canoinhas

possa desenvolver várias ativi
dades, dando condições de es

trutura para os produtores ru-

rais.

O Conselho terá reunião
mensal para que todos os pro
blemas sejam resolvidos num

curto espaço de tempo, evitan
do maiores desgastes. Para tan
to, comissões serão formadas

para discutirem os mais diver
sos temas, como por exemplo, a

I comissão do leite, comissão do
fumo, comissão de crédito. Este
sistema facilitará qualquerme-

dida a ser tomada em caráter de

urgência, a fim de que os seto

res sejam viabilizados. A co

missão de crédito é considera
da uma das mais importantes,
pois dará condições de trabalho
para que os produtores possam
executar seus projetos.

O Conselho realizará seus

encontros nas primeiras terças
feiras do mês, e o Conselho Ge
ral uma vez a cada três meses.A

entidade está composta da se

guinte forma: Donato Noerberg
como presidente executivo,
André Novaes da Epagri, como
secretário-executivo, e os mem
bros, vice-prefeito Edmílson
Werka também do Sindicato dos
Produtores Rurais, Luis Fedalto
daUniversidade do Contestado,
João Gren do Sindicato daAgri
cultura Familiar e Osmar Brey
daCidasc.

AgncJàltura dIsponibiliza serviços com trator agrícola
TRÊSBARRA.S -'- Desde

o início destemês, aPfefeitura
oe Três Barras, por nieío' da
Secretaria de AgricuÍtura está

disponibilizando serviços com
trator agrícola traçado - com

. grade aradora e subsolador -

aos produtores rurais do inte-

Serviço custa aproximadamenteR$

dutores.
R$ 50,00 aR$ 60,00/cx de 10 kg. Alho nobre nacional, tipo 5

e acima.
R$ 59,60 a R$ 69,60/cx de 10 kg. Alho Argentino, tipo 5 e

acrma.

Ceagesp - São Paulo.

sriordo município. As pessoas
. interessadas devem procurara .

Secretaria deAgricultura e efe
tuar o requerimento e o paga-

.

menta de uma taxa simbólica
de 12 UFIR's municipal, que
custa aproximadamente R$ 17.

Segundo João Matheus

CEBOLA
Uma suposta forte diminuição da oferta, tanto de produto

nacional--; o remanescente de produto da atual safra do sul do País,
em fase final de comercialização, é avaliado em apenas 10% do
total da produção colhida - como de produto importado - em fun

ção dos baixos preços, acredita-se que os produtores argentinos
tenham reduzido drasticamente as vendas para o Brasil-, determi
nou significativo aumento dos valores de venda em todos os seg
mentos.

R$13,00aR$14,00/scde20kg.
Cebola classe 3 a 5.
Produtor - Santa Catarina.

Os valores de comercialização do tubérculo continuam em

patamar elevado em todos os níveis.A pequena oferta local, assim
como a expectativa de uma menor produção também em nível

nacional, comparativamente à colhida na campanha do ano passa
do, são os fatores apontados como determinantes do atual com-
portamento do mercado. I

R$ 30,00 aR$ 55,00/sc de 50
kg, conforme a classificação. •

Produtor - Região de

Florianópolis.

Barbosa, responsável pela pas
ta dê Agri�ultura, os valores
cobrados sãó utilizados somen
tepara custear os gastos com o

óleo damáquina. Só receberão
os serviços as pessoas. que vi-
"vein êxcliisivamente da agri
s:y1mra e que também não pos-

suem o trator ou o implemento
agrícola que sirva para a mes

ma finalidade. Atéo início 'des
ta semana, produtores rurais.
das localidades daCampininha
e São João dos Cavalheiros já
haviam sido beneficiados pe
los serviços.

trabalhos das agroindústrias sãomais intensos namicrorregião de
Tubarão, principalmente nosmunicípios de Laguna e Imaruí, sen
do que nosmunicípios produtores dasmicrorregiões de Criciúma
eAraranguá estão apenas começando, devendo intensificar-se nas
próximas semanas.

A expectativa inicial do segmento produtivo de preços remu

neradores, a exemplo do que ocorreu na safra passada, cujos valo
res negociados foram superiores aos custos de produção, não de
verão se confirmar nesta safra.

O mercado catarinense dos derivados da mandioca continua

operando bastante lento mostrando pouca variação no volume de
negócios realizados. Os preços da farinha fina, polvilho azedo e

fécula na indústria (região Sul), baixaram enquanto os da farinha

grossamantêm-se estáveis em relação aos da semana passada.
Sul Catarinense
Raiz R$ 100,00 a R$ 120,00/t

Farinha grossa R$ 12,00 a R$ 25,00/sc 50 kg
Farinha fina. R$ 32,00 a R$ 34,OO/sc 50 kg
Polvilho azedo R$ 70,00 a R$ 75,00 /sc 50 kg
Fécula (na indústria) R$ 800,00 a R$ 850,OO/t

Alto Vale do Itajaí
, Fécula (na indústria) R$ 980,00/t

Preços ao produtor
MILHO

O plantio da safra norte-americana de milho continua evolu
indo normalmente, fato que continua pressionando as cotações do
cereal.

O decréscimo das cotações internacionais emais o declinio da
taxa cambial; não só retiraram a competitividade das exportações,

como estão propiciando condições
favoráveis para importações, es
pecialmente de milho daArgenti-
na.

Diante disso e da existência de
um nível razoável de ofertas, os
consumidores brasileiros,mesmo
cientes de que o suprimento de

penderá de importações, perma
necem tranqüilos, o que temman-

tido o mercado interno calmo e os preços compoucas alterações.
Chapecó: entre R$ 17,50/sc e R$ 17,80/sc (armazém).
Joaçaba: Entre R$ 17,80/sc e R$ 19,00/sc (armazém).

SOJA
As cotações internacionais, embora com oscilações, apresen

taram-se um pouco mais altas do que as da se
mana passada.

A retração de vendas por parte dos produ
tores norte-americanos foi o principal fator de
sustentação dos preços.

Internamente, apesar da leve melhora do
mercado internacional, os preços continuaram
pressionados pela taxa do câmbio.

Para as próximas semanas, a não ser que a

, safra dos Estados Unidos venha a enfrentar
�.

'prohlemas,a tendência é de omercado internacional operar sem

grandes alterações e de os preços internos manterem-se próximos
dos atuais..

Chapecó: entre R$ 28,70/sc e R$ 29,50/sc (armazém).
Joaçaba: R$ 29,50/sc (armazém).

ALHO
O mercado registrou uma pequena diminuição dos valores de

venda nos últimos dias. De qualquer forma, as cotações registradas
ainda permanecem bastante elevadas e remuneradoras para os pro-

BATATA

MANDIOCA

Na região do Alto Vale do

ltajaí prosseguem, porém de for
ma gradativa, as atividades de

processamento-de farinha e de

polvilho azedo, enquanto as

agroindústrias de fécula deverão
abrir as compras de matéria-pri
ma somente a partir da próxima
semana. Os preços da raiz
comercializada continuam sem

cotação, isto é, mantêm-se em

abertos para pagamento somente

após .a normalização da colheita.
Na região Sul Catarinense, os

� INSTITUTO CEPA/SC

Secretaria de Estado da Agricultura
e Desenvolvimento Rural

'ii

A Rigesa, Celulose, Papel e Embalagens Ltda,

localizada à Avenida Rigesa, 2400 - Bairro João Paulo II,

no município de Três Barras/Se, torna público que

requereu à FATMA (Fundação de Meio Ambiente) no dia

06 de Maio de 2005, a renovação da licença ambiental

de operação até a data de 11 de Agosto de 2006, para

atividade de fábrica de celulose e papel,

I'
ii

realizar dia 19 de julho de 2005, noMunicípio de Canoinhas, sob a coorde
nação daAssociação dosMunicípios daRegião do Contestado - AMURe.

Art. 2°A2 aConferênciaRegional das CidadesdaRegião doContestado
desenvolverá os seus trabalhos a partir do lema "ReformaUrbana: Cidades
paraTodos" e sobre o tema "Construindo umaPolíticaNacional, Estadual e
Municipal deDesenvolvimento Urbano".
Art. 3°A 2"ConferênciaRegional dasCidades daRegião doContestado
terá as seguintes finalidades:

I. propor diretrizes para aPolíticaMunicipal, Regional, Estadual e
Nacional deDesenvolvimento Urbano;

II. propor aperiodicidade, a convocação o e a organização das próxi
mas conferências das cidades;

I1I.deliberar sobre a natureza, composição e atribuições dos Conselhos
Municipaís das Cidades;

IV propor orientações e recomendações quanto à aplicação da Lei n°
10.257, de 10 de julho de 2001, especialniente sobre a elaboração (ou
atualização) dos planos diretoresmunicipaís.

Art. 4°A I" ConferênciaRegional das CidadesdaRegião do Contestado
será presidida peloPresidente daAssociação dosMunicípios daRegião do
Contestado - AMURC e, na sua ausência ou impedimento eventual, pelo
SecretárioExecutivo daAssociação dosMunicípios daRegião doContesta
do-AMURe.

Art.5°OPresidente da2"ConferênciaRegional das CidadesdaRegião do
Contestado expedirá,mediante resolução, o regimento daConferênciaRe-
gional.

'

EDITALDECONVOCAÇÃOPARA2"CONFERENCIA

JU;GIONALDASCIDADESDAREGIÃODOCONTESTADO.

EDITAL N° 01 de 10 demaio de 2005

ConvocaaZ'ConferênciaRegional dasCidadesdaRegiãodo
Contestado, ''ETAPAPREPARATÓRIAREGIONALÀZ'
CONFERÊNClAFBTADUALDASCIDADFB EÀZ'

__ CONFERÊNClANACIONALDASCIDADES", edáoutras
providências.

, , O Presidente daAssociação dosMunicípios
daRegião doContestado, considerandooDECRETOFEDERALde 11 de
fevereiro de 2005, aResolução do CONCIDADES n° 24 de 09 de dezembro
de2005 eoDECRETOESTADUALN°3.016, de 18 de março de 2005,
tendo em vista o disposto no art. 43 da Lei n° 10.257, de 10 de julho de

2001.

RESOLVE:
- Art.1°Convocar a 2" ConferênciaRegional das Cidades da Região do

Contestado, envolvendo osmunicípios de BelaVista do Toldo, Canoinhas,
Irineópolis, MajorVieira, Matos Costa, Porto União e Três Barras, a se

Parágrafo único, O regimento disporá sobre a organização e funcionamento
daConferênciaRegional inclusive sobre o processo democrático de esco
lha dos delegados municipais à etapaestadual.

Art. 6°As despesas com a realização da2"ConferênciaRegional das Cida
des daRegiãó do Contestado correrão por conta de recursos orçamentários
próprios daAssociação dosMunicípios da Região do Contestado e dos

municípios integrantes BelaVista do Toldo, Canoinhas, Irineópolis,Major
Vieira, Matos Costa, Porto União e Três Barras.

Art. 7° Este Edital entra em vigor na data de sua publicação.

Canoinhas (SC), 10 de maio de 2005

ORll1>OAN1ONIOSEVERGNINI
Presidente daAssociação dosMunicípios

DaRegião doContestado
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Variedades Correio do Norte
Canoinhas, 13 demaio de 2005

A vida é uma decisão

Você está lembrado ainda o dia das mães?
Será que a mãe é lembrada só no primeiro

domingo do mês de maio? Mãe é aquela que
gera para sempre desde nosso nascimento até o
fim de nossa vida, estamos em constante pro
cesso. Dia após dia vamos nos tomando mais
homens, mais mulheres. Aumentamos aos pou
cos o conhecimento de nós mesmos. Vamos des
cobrindo nossas capacidades, os sonhos come
çam a surgir; passamos a fazer projetos para o
futuro. Assim, vamos moldando nossamaneira
de ser. Devemos fazer escolhas, nem sempre
fáceis. Diariamente surgem situações que nos
obrigam a decidir entre um caminho e outro, o
que supõe a capacidade de avaliar as opções, de
refletir e decidir que direção tomar. Aos pou
cos, nos tomamos mais responsáveis nas deci
sões. No início, os outros é que decidem por
nós; a princípio são nossos pais. Eles decidem
onde vamos estudar, o que podemos ou não fa
zer, aonde ir, a que horas regressar, etc.

Entretanto, aos poucos vamos adquirindo
certa autonomia e participandomais na toma
da de decisões, até chegar o momento em que
devemos fazer nossas próprias escolhas e

sustentá-las com responsabilidade. Mas, ... a
mãe sempre está alerta em nossos costumes

de, às vezes, julgarmos estar preparados para
tomar decisões só porque atingimos determi
nada idade (vemos que colegas de nossa idade
já o fazem). Você jovem, o que está em ques
tão não é a idade, mas o amadurecimento e

nossa compreensão da vida. Não é apenas a

idade que nos toma aptos a decidir, a fazer o
que bem entendemos.A irresponsabilidade na
escolha é uma das causas degrande frustração
para as pessoas.

PARA CONCLUIR

A fé representa a decisão de viver com a

certeza de que aquilo que é, não é tudo!

05;04
Samanta Ferreira de Souza
Pais: Ezequiel Ferreira de Souza

AdrianaAparecida Neves

06/04
Oséias Bruger
Pais: Osvaldo Bruger

MariaAparecida Ribeiro

22/04
Cleverson Pereira
Pais: JoãoMaria Pereira

Luzia de Jesus Cardoso

23/04
DeboraMaidel
Pais:Wilmar HenriqueMaidel

Simone Machado

28/04
Paloma Padilha
Pais: FrancÍsco deAssis Padilha

Maria Claudete Cordeiro

28/04
Julio CésarCarneiro

Pais: Ari Carneiro
CristianeAparecidaAlves Machado

29/04
Antonio CarlosMarko
Pais: Antonio CelsoMunhoz Marko

MariaRosilene Zucco Marko

29/04
Victor HugoMotter de Luca
Pais: Selvino Giacomo de Luca Junior

Giovana CarlaMotter

30/04
MilenaAlves Ferreira
Pais: VanildaAparecidaAlves Ferreira

02/05
João GabrielMaria de Souza
Pais: IsmaelMaria de Souza

Marilene Duarte Pereira

04/05
MateusVieiraMachado
Pais: LeomarVieiraMachado

JosicléiaVieiraMachado

AntoniaMartins de Oliveira
* 06/03/1936
+ 29/04/2005

JuliaCosta Silva
* 20/09/1923
+ 28/04/2005

Maria Ignêz Karoleski
* 22/06/1924

+ 28/04/2005

Ludovico Golanowski
* 10/01/1916
+ 30/04/2005

LeonildaAparecida Ferreira Franco
* 05/10/1957
+ 28/04/2005

IlfRÊS BARRAS NA INTERNET"

A exibição da minissérie "MadMaria", lembrou muito a história de Três Barras, que teve
na "Lumber" a sua principal fonte de povoamento e expansão.

De certa forma, "Mad Maria" e a "Lumber" estavam ligadas por um mesmo ponto em

comum: o Sindicato de Percival Farquhar.
Assistindo a série, ouvi várias vezes mencionarem que Percival Farquhar estava

explorando madeira no sul do Paraná.Era em Três Barras, que pertencia ao Paraná.
Pois somente em 1917, é que Três Barras passou a Santa Catarina, como Distrito de

Canoinhas.
Interessados em preservar amemória tresbarrense, um grupo de antigos, liderados

por Ocleide Becker da Silva, montou um site na internet, contando um pouco sobre a his-
tória de Três Barras.É um site com muitas fotos e

curiosidades contadas pelas pessoas que ali.real-
mente viveram.Prova disso, é o conto "A cida
de que apitava", onde o autor descreve

detalhes conhecidos somente por quem
conviveu com a Lumber.

O leitor interessado poderá acessar o

site no seguinte endereço:
geocities.yahoo.com.br/ocleide
Ainda sobre "MadMaria", vale lem

brar que o horário de exibição foi de certa
forma, muito tarde.Fato esse, que preju
dicou a audiência de uma produção que
merecia ser vista por todos.

(tÜJze.artes@bol.com.br)

II Previsão do Tempo

Sexta·feira e sábad9
(13 e 14/05):

A frente fria permanece semi-estacio
nária no RS, influenciando as condições do
tempo especialmente na fronteira de SC
com o RS. A nebulosidade é maior nessas

regiões especialmente no período da tarde.
e noite, mas a chance de chuva é pequena.
Nas demais regiões, sol com aumento de
nuvens a partir da tarde. Temperatura ele
vada. Ventos de nordeste a noroeste, fracos
amoderados com rajadas.

Acreditem! Essa escola
existe! O nome é

motivo de gozações e .

piadinhas.
Pobres dos alunos que

lá estudam

Domingo (15/05):
A frente fria que atuou nos dias anteri

ores no RS, volta a ganhar força, provocan
do aumento de nuvens a partir da tarde com
condição de chuva em SC. Temperatura ele
vada com sensação de ar abafado. Ventos de
nordeste a noroeste, fracos a moderados
com rajadas.

'

Fonte: Climerh

Horóscopo da semana

Áries
de 21/3 a 20/4

Sua atenção estará voltada para os
ganhos eobtençãode lucros.Alguns
imprevistos agradáveis farão com
que suas ações surtam efeitomais
rápido. Deslocamentos para locais

próximos e viagens rápidas estão favorecidos. Pen
sar sobre as verdadeiras razões dos atos dahumani
dade trará respostas esclarecedoras.

de �:/�eao�0/6 .

Período que pede introspecção,
COIsa complicada para um

geminianofazer.Masumpoucode
silêncio e um olharmais vagaroso
para seu interior só farão bem. Os

relacionamentos emgeralpedemuma seriedademai
or, favorecendo conversas e projetos a curto emédio
prazo.

Leão
de 22/7 a 22/8

Suas aspirações profissionais nes
semomento semesclam com os

anseios emocionais. Isso tudo está
em desarmonia com os desejos de
seu parceiro. Seránecessáriamuita

diplomacia para conciliaressas duas áreas importan
tes em sua VIda.Momentobomparacuidarda saúde.

Libra
de 23/9 a 22/10

Muita disposição para sedivertire
viajar.No ambientede trabalho as
mudanças estão em andamento e

_.................._ nada irá detê-las. Alguns cortes
podem ocorrer no trabalho, mas

sem desgastes emocionais. Transformações estãoem
suas l?reo.cupações de agora, sejam elas físicas ou
emOCIOnaIS.

Sagitário
,

de 22/11 a 21/12

A área afetiva vai bem, com bom

entendimento emuitaconversa.9
relacionamento compessoasmais
jovens, ou mesmo filhos, está fa
vorecido. No trabalho, há chances

de se divertir desempenhando suas funções. Por ou
tro lado, alguma atividade sairá de forma diversa à
planejada.

Aquário
de 21/1 a 19/2

Período bompara fazerdivulgação
de projetos que jáestejamprontos,
bemcomocaptaçãode recursospara

----- colocá-los em prática. Caso traba-
lhe coma família ou em casa, omomento é bompara
rever as bases dessa rotina, de maneira a deixar a
estruturamais enxuta e proveitosa.

Touro
de 21/4 a 20/5

A lunação ocorrendo em seu sig
no solar pede um cuidadomaior
com seu físico.Antes queVênus
váparao signo deGêmeos, invis
taemsuabelezaeaparência física.

Momento bom para tratamentos dentários,
dermatológicos e osseos.Evite oconfronto, porque
sairáperdendo nadiscussão verbal.

ta
Câncer

de 21/6 a 21/7
Os amigos podem ser fonte de
alegria, dando suporte às suas
mudanças internas. Os assuntos
relacionados ao dinheiro dopar
ceiro, ou ainda a áreada sexuali

dade deverão ser vistos com cuidado, para evitar
ilusões e enganos. Período bomparair fundo nos
interesses daprofissão.

Virgem
de 23/8 a 22/9

A criatividadeestáemaltaep0-
derá ser capitalizadapara ren
der lucros. SaIbae��garseus
dons no trabalho diano e logo

_ será notado pelos superiores.
Saber lidarcom as transforma

ções pelas quais passa sua família é vital nesse
momento.

Capricórnio
de 22/12 a 20/

A se!llana favorece os

assun,
tos

relatívos ao casamento.No setor
financeiro,melhoraguardaraépo
capropíciapara investir, ou para
gastosmaiores. Remexerno baú

dos segredos familiares trará bons resultados para
sua vidaemocional.Apaixonar-se fará comque te
nha, contraditoriamente;maior lucidez.

B
Peixes

de 22/2 a 20/3
Suas baterias estão recarregadas
e a energia está lá em cima. Cui
dadoapenasparanão tomaratitu
des intempestivas, ou assumir
muitos compromissos,pois corre

o risco de ter uma queda brusca de vitalidade, ou
ainda se estressar. Bommomento para ver a realida
de a sua volta, sem falsas ilusões.
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Correio do Norte
eanoinhas, 13 de maio de 2005 Classificados

V Votorantim

Compra - Venda - Aluguel
OFERTAS DA IMOBILIÁRIA CUBAS

Casa de mista cf 130 m2, terr, cf
SOO m2, 03 qtos, 02515, copa, coz,

02 wcs, área de servo e gar.
Rua Álvaro Soares Machado,

esq, cf Otto Friedrich.

PREÇO: R$ 68.000,00

Casa alv. cf 270,00 m2, Terr. cf 560,00 m2.

03 suítes, 02 qtos.,
03 515, 02 wcs sociais, área serv.,

lavand., gar.. Rua José
Bouteux nO 355 (calçamento)

PREÇO R$ 140.000,00
(aceita-se veículo até R$ 30.000,00):

Casa em Alv. c/190,OO m2,
terreno c/ 520,00 m2,

01 suite, 02 qtos, sala.copa,
cozinha, churrasqueira
c/ wc. Rua João Sabatke.

PREÇO: R$ 120.000,00

Casa alv. cf 150,00 m2, Terr. cf
. .500,00 m2. 3 qtos., 51, copa,
coz., wc, lavand., área serv.,

churr., gar. para 02 veículos.

Rua.Virgílio Trevisani

(60 mts do calçamento e 2 quadras
sup.Bom Dia I). PREÇO R$ 53.000,00.

02 Lotes (476,78 e 528,45, m2). Rua Roberto Ehlke,
próximo ao SM Bom Dia L PREÇOS R$ 35.000.00 e R$ 39.500.00

04 (quatro) lotes cf 400,00 m2 cada. Rua Mario Mayer e Jacó Fuck

(em frente ao campo dos motoristas).•
Preços a partir de R$ 6.800,00

Lote cl 560,00 m2 (13,5 x 41,S) Rua 12 de setembro, prox. a
Madeireira Dambroski. PREÇO: R$ 35.000,00

Lote c/400 m2 Rua Álvaro S. Machado esq. cf Basílio Humenhuk.

PREÇO: R$ 32.000,00

ÁREAS RURAIS

Área com 47 alq., sendo 37 alq. de lav., uma casa mista cf 260,00 m2,
02 barracões em alv. coberto com eternit c/340,OO m2 (cada barracão),

na local. de Antonio OlintofPR. 45 mil (sacas de soja).

Área com 06 alq. (04 lavoura), 02 alq. de calva, cercado e

ótimo de água na local. De Bela Vista Sul. PREÇO: R$ 140.000,ºº

Área el 02 alq e 9 litros cl uma casa de Alv. cf 03 qtos, 51, copa,
coz, wc área de serviço e varanda, na Localidade de Capão de

Erval, prox. a Marcílio Dias.

PREÇO: R$ 88.000,00 (aceita-se residência em Canoinhas)

Áre.a rural cf 13 mil m2, mais casa mista cf 63 m2

, terreno cf tanque e luz. Situado na localidade de Paciência
dos Neves, próximo a entrada de Erval Bonito. PREÇO: R$ 28.000.00

Diversos planos de pagamentos

Inclusive com financiamento

pela CEF em 60 e 90 meses

(47) 622-4747 622-3000
" Sempre Bons Negócios"

�i Rua: 3 de Maio, 445 - Centro

89460-000 - Canoinhas - SC

FINANCEIRA

DENIS ENNES
Imobiliária CRECI3159

RUA CORONEL ALBUQUERQUE 656
CONJUNTO 12 .

FONE: (47) 622-4278 '* Lanternas
'* Faróis
'* Grades
'* Parabrisas
'* Parachoques liIiiIJI'iI

'* Retrovisores
'* Acessorios em geral

� Lote com 800,00m2 casa dema
deira. Servidão - rua 03 de Maio. R$
21.000,00.

� Chacará, com 10.285 - Água
Verde - cf luz e fundos para o rio - R$
14.000,00.

� Lotes Rua Saulo deCarvalho. R$
5.500,00.

� Área de 180.193 m2 no SerritoR$
175.000,00.

� Área de 98.842 m2 na Pedra

Branca R$ 55.000,00.

� 3,50 alqueires para planta em

Arroios com água. R$ 115.000,00..

Cobrimos I

.

. qua,quer oferta!
Rua Roberto Ehlke, 782

em frente ao Posto Três Irmãos
Fone/Fax: (47) 622-7879

VENDEDOR INTERNO,
Para atuar em loja de
matérias de construção.
Possuir ensino médio,
conhecimento em

informática básica, boa
fluência verbal e escrita,
residir em Três Barras,
SC, ligar para 62220500

� 36,00 alqueires em Rio da Serra
- Monte Castelo - pi gado e refloresta

mento - todo cercado R$ 216.000,00.

DISPOMOS DE VÁRIAS ÁREAS
CENTRAIS NA CIDADE.

ALUGAMOS SALAS COMERCIAIS.

Compra-se 1 Fiesta. Ano
2000 ou 2001, 4 portas, cor
prata. Fone: 623-4274.

Vende-se uma casa Cohab
4. Fone: 9148-1654 e

9956-8040 ..
Valor: 15.000,00

�f:gc�ro p,��soé\sp:séria
para trabalJ:lar como
Distribuidores e

Supervisores.Pe�f�.do
parcial ou integr�1�6tim
rendimentos. Inicio
imediato.II'l(ormaçÕªs c

Volhei47"99052307;

Vendo um Trator
semlnovo, Massei
Ferguson 265, ano 2004,
c/900 horas de uso, eixo
alto. Valor: 50.000,00.

Vende-se casa 76mt2 no

Mutirão - R$ 14.000,00
Aceita-se carro no

negócio.
Fone: 9919-0079 cf Gilmar

Vendo um Vectra CO 2.0 -

16V, ano 97, preto airbag
duplo + abs. Computador
de bordo, controle de
tração, teto solar e
acessórios. Valor: R$
22.000,00. Falar com
Rubens. Fone: 622-6331

Vende-se Caminhão
Agrale 70000. Boiadeira -

ano 1994. Tratar cl Edson.
fone: 622-1308

DIVERSOS

Vendo Filhotes de
Yorkshire
(47) 622-2638/9976 7616

Alugo Kitnet em Curitiba,
próximo ao shopping
Cristal, Batel. Pronto para
morar. Fone: 622-0277

Disk entrega
622·7387

Câmara Fria
2,20 de comprimento, 2,20
de altura, 1.,80 de largura.
Porta grande de inox. Fone:
(47) 635-0051

CONFIRA NOSSAS OFERTAS:
*lANTERNASI FAROIS *CALOTAS ORIGINAIS
*BORRACHAS EM GERAL *TAPETES I CAPAS PI ACENTOS
*lATARIAS I CAMINHÕES I CARROS *PARA·BRISAS·
*ACESSÓRIOS PI PICK·UP *PONTEIRAS ESCAPES EM ALUMíNIO

I
'CAPOTAS'MARíTIMAS *CAPAS PARA-CHOQUE'S DIRETO DE FÁBRICA

I *CALHAS DE CHUVA tEM BREVE TODA LINHA TUNING

Rua: Frei Menandro Kamps, 275 - Plantão 24 hs: (47) 9117-8506

Vende-se 1 video game
XBOX cf2 controles, 10
jogos e estabilizador.

Preço: R$1.000,00
Tratar: 622-2842 cl Marlon

Rua: Caetano Costa, 1035 Centro 622-5270 I 9972-4507 I 9972-3053
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CRUZADAS
�

Ap.,lIdo A Clrcuns- .- As cftriéas são (1) chapas y Particula atômica
ind�ena realidade tância 3iJe Importantes fontes de metal: positiva, seudli ioglJ visual no dlmlnu a de vitamina C utilidade simboli) é'''P''Ivares Teatro pena (jur.) (?)-seca: i babá do rebite
Correia .... • • • .-(Hlst.) Proveito-

Tipo de so,.em
carvão Inglês

ç
Filha do Artigo ...

filho ou !+ Sãoluslra-
da filha dos pelo

engraxate
(?) Professorr.. Doce

Bolafogo, !+ (abrev.) tie100 de
bailarina estas
carioca' Achatado junlnas

A origem
••

Em+ ,

•
da vodca r. um ...

_, ••• m.��

r: .- O ser vivo
Rumava'

._,... Tinge; queseguia' pinta precisa de
oxigênio

Qualquer
i órgão da

r- cavidade
abdominal

Qualidade A (?): !+ •
atribulda Veste da sem rumo

ao bailarina Rocha,em 1..

saml,lrai francês
Diz-se do l +

Abrev,liquido !+ f+-
que con- de idem
têm soro

Astro da Descome- ...

Am�ere ... Mitologia I
dimento

(sim (10) asleca Mamffero
(pi.) 1 brasileiro
• •

i
.�-� .. _ ..

[7Confunto Caráter do Dentrode luzes defeito ... !+da árvore congênito
de

de Natal

rOIl�
EI. comp.

!+ de "o-
...de vinho I rografla":

montanha
, ,.

Minguar; f+-
I
rarear

BANCO 'IWY.ISjJl - o!qgJae/L 'jnlaSn - oSOJas - UOl9Jd/9 'essnJ!S ':>OJ/�
RESPOSTAS NA PROXIMA EDIÇAO

DISCADO • ADSL • RÁDIOãIII
LIGUE E CONFIRO

ovo
da redação

Exorcista - o início
Quem não se assustou ao ver o rosto espantosamente macabro da menina Ryan no

primeiro filme da série O Exorcista?

Quem diz que não, corre o risco de passar por mentiroso, Pois então, para quem

gostou (ou se espantou) com O Exorcista, não pode deixar de ver Exorcista - o início. Esse

filme se passa anos antes da história do primeiro filme, baseado no best seller de William

Petter Blety, Ao contrário de O Exorcista, Blety não colocou a mão no filme. Tanto roteiro

quanto produção são da Universal. E o roteiro não é dos fracos, não. Embora não capriche
nas cenas de suspense, como em O Exorcista, superior a tudo que se fez depois, esse início é sóbrio e convincente. O

famoso padre Merrien, desiste da batina depois de passar pelos horrores da 2.a Guerra Mundial. Exercendo sua segunda
profissão, arqueólogo, Merrien atende o chamado de um povoado em Nairobi, no Quênia, para investigar o aparecimen
to de uma igreja, enterrada no deserto. Ao entrar na igreja, Merrien se depara com estranhas imagens cristãs de cabeça
para baixo, como a própria cruz do calvário de Cristo. Mal sabe ele que ali habita o não menos famoso demônio Pazuzu,
liberado pela curiosidade arqueológica e que irá espalhar o terror pelo povoado.

O filme é forte, usa do terror explícito, abusando do sangue e de fantasias macabras.

Vale para conhecer a teoria de surgimento do temido Pazuzu. Ah, e por uns bons sustos também!

EXTRAS: Fracos. Têm making off, entrevistas rápidas com atores, diretor e produtores. O trailer de cinema do

filme também está entre os extras,

Avaliação CN: Filme: *** Extras:**

Todos os homensdo presidente
Esse é um clássico absoluto, deveria ser visto por todos os pseudojornalistas do país. Demonstra e até ensina, ,como

um bom repórter trabalha. A história é famosa: Dois repórteres do Washington Post investigam o arrombamento do

comitê do partido democrata americano dias antes das eleições de. 1972. A investigação leva Carl Bernstein e Bob

Woodward a descobertas surpreendentes sobre os bastidores da candidatura do presidente
Richard Nixon. As revelações dos jornalistas levam o presidente a renúncia.

O filme é espetacular, inteligente, vibrante. Os diálogos são rápidos e certeiros. Preci

sa-se prestar bastante atenção para não perder um só lance da investigação. O resultado é

uma verdadeira aula de bom jornalismo e de excelente cinema. Alan Pakula, diretor do filme,
falecido ano passado, demonstra aqui, todo seu talento como narrador, com uma direção
segura, marcante e até acadêmico. Todos os homens do presidente ganhou quatro Oscar em

1976 - melhor ator coadjuvante para Jason Robards, roteiro adaptado, baseado no livro

escrito pelos próprios jornalistas, direção de arte e som. Destaque também para a interpreta
ção de Dustin Hoffman e Robert Redford, excepcionais.

EXTRAS: Pelo menos o DVD lançado ano passado, não traz extras.

AvaliaçãoCN: Filme: *****

I •

RESUMO DAS NOVELAS

Multimídia
Ratinho volta às origens e reconquista a

audiência
,

A terceira mudança no formato do Programa do Ratinho, que foi ao ar

nesta segunda-feira, dia 9, foi bem-sucedida. A atração ficou em segundo
lugar na audiência, chegando a dar picos de 14 pontos, segundo a prévia
do IBOPE na Grande São Paulo. Na média geral, o programa ficou com

11 pontos.
O programa, agora dirigido por Carlos Amorim, ganhou forma de noti

ciário com enfoque do cotidiano, sem perder a tônica de show circense

que caracteriza Ratinho. Com o novo formato, Carlos Massa volta às

origens, já que iniciou sua carreira apresentando programas policiais em

Curitiba, no Paraná,

Carolina DieckttÍann fala da cantora lésbica
. , .

que vivera no cinema
Para compor o Júnior de América, Bruno Gagliasso chegou a

freqüentar a boate Le Boy, o templo gay carioca. Carolina Dieckmann,
no entanto, que estréia no cinema no papel da lésbica Márcia
Felácio, não achou necessário ir a espaços homossexuais.

A atriz está morando em São Paulo, onde filma o longa Onde
Andará Dulce Veiga?, desde abril. As filmagens devem se encer

rar até meados de junho. Carolina interpreta uma vocalista da
banda Vagina Dentada, que também toca guitarra.

'

No filme de Guilherme de Almeida Prado (o mesmo cineasta de Perfume de Gardênia),
baseado no livro homônimo de Caio Fernando de Abreu, Carolina faz praticamente a protago
nista da história. Afinal, ela é filha da famosa Dulce Veiga, cantora que desaparece no dia de
um show. Márcia servirá de manancial para um repórter que, depois de um ano desemprega
do, consegue colocação num jornal e, no primeiro dia em seu novo trabalho, descobre que a

filha de sua diva estava lançando um disco.

Ex-BBB Grazi em mulheres que
amamos

Grazielli Massafera, ex-participante do Big Brother Brasil
5, ilustra as páginas da revista Playboy deste mês. A loira

participa da sessão Mulheres que Amamos e conta porque
não posou nua para a publicação.

"Só não quero ser capa, porque tenho muita vergonha",
afirma. Já diante da pergunta indiscreta "Você descarta para
sempre a possibilidade de posar nua?", Grazi comentou: "Agora
você está querendo saber demais".

:,

MÚSICA
Avril Lavigne eente.ne RJ em setembro

A Praça da Apoteose, no Rio de Janeiro, vai voltar a receber grandes shows a partir de
setembro. A "reinauguração" será com um show da cantora pop canadense Avril Laviqne, no

dia 24, segundo a coluna Gente Boa, do jornal O Globo.
A jovem musa já conseguiu um disco de ouro duplo no Brasil.

Ela se preparar para interpretar a roqueira e atriz Courtney Love,
viúva de Kurt Cobain no cinema.

Mas a apresentação já aguardada pelos cariocas no local é o

megashow do Rolling Stones, programado para fevereiro de 2006 '

e que terá seus detalhes fechados nesta semana. O evento,
inclusive, é apontado pelos empresários da banda como o mais "

importante da próxima turnê.
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Êxito empresarial 2005 DIVULGAÇÃO

Parabéns à Dona Helga e Jucéia (Doces & Fricotes), que receberam da colunista e apresentadora de
TV Fabíola Bernades, o troféu êxito Empresarial 2005. O evento aconteceu dia 30 de abril no Harmonia
Lira em Joinville.

Eak
�� -

o DIA 20 D( MAIO SEXTA FEIRA�i
Edgar
Moisés

Gonçalves
23 anos de
atividades

o fotógrafo Moisés

Gonçalves, no último dia

20, completou mais um

ano de vida. Pessoa que
tem amor à profissão,

começou cedo no ofício,
sendo hoje em

Canoinhas, um dos

fotógrafos mais
tradicionais. Ao amigo

que inaugutrou idade nova.:
votos de sucesso em seus

projetos e felicidades junto
à sua família.

•
Colunista filiado

a FEBRACOS

• I

Revirando o Baú•••
São mais de dez anos de colunismo social que pratico junto a comunidade
canoinhense. Na cobertura dos mais variados eventos, foram milhares (milhares
mesmo) de flashs para as fotos tanto da coluna social, como para o site

expressonews.net, poses, troca de idéias e trocas de experiências desta vida louca
vida. Revirando meus arquivos encontro pessoas à quem quero bem, com isto mato
saudades aproveitando, comungo deste sentimento com o amigo (a) leitor(a).

Filha e mãe:
Liliana e Nádia Ferreira

Herbert Sachwek e sua esposa
Maria da Salete

Profissionalismo:
Saul Resende Sampaio, garçom, antenado
com o mundo da informação, é um dos poucos
em Canoinhas que consegue atender um

cliente na língua inglesa. Isto é investir na

profissão.

R$ 10,00 ?

"Energia é Vida"

o CDI, está com parceria com a Adosarec. Para

você pagar apenas R$ 10,00 de matrícula, basta
você contribuir com nossa Campanha

"Energia é Vida".

Inglês, Eletrônica, Hardware, Informática
Básica, Informática Administrativa.

Não perca esta oportunidade
Matricule-se já

Ainda antes da política e do casamento:

Sawinski Jr e Tânia Pires

Congestionamento
em Canoinhas

Ronaldinho e

Cicarelli
o mundo com tantos

problemas, o Brasil com tantos

Severinos, esta semana o

assunto em alta é a separação
do craque com a modelo. O pior
de tudo, que o assunto tem dado
relevantes indices de IBOPE.
Verdade seja dita, é muita falta
do que fazer. Quem não tem um

amigo separado levante a mão!

Sinceramente, nunca imaginei
que o congestionamento se

tornaria um dia, rotina em

Canoinhas. No último sábado

que antecedia o Dia das Mães,
o trânsito estava insuportável.
Isto quer queira ou não, um sinal
de crescimento do nosso

município.

,
I

'I
I' I
1.11

)

Os primos Alexey Sachweek e Flávia Vilela.
Em jantar no Kasarão

,

Severino
Trice-Presidente

Este dias conversando com

amigos, foi levandado o

assunto. Já pensou, se o Lula e

José de Alencar num acidente

(ou outros) bater as botas, quem
assume é o presidente da
câmara de deputados o

excelentíssimo Séverino
Cavalcânti. Acho melhor, os três

começarem a viajar juntos ...

Jackie Diesel,
DVD em agosto

A banda de Pop/Rock, Jackie
Diesel, que tem como líder e

vocalista o canoinhense
Handerson Banks, plan,eja
gravar em agosto seu primeiro
DVD na Channel 311. A banda

que tem uma forte influência
eletrônica, agitou ocarnaval de
Canoinhas e outras tantas
festas. por aqui.

I:

CONTATOS COM A COLUNA: SANDER STRAMOSK / E-mail: sander@newage.com.br / Telefone: (47) 8413-0227 Site: WWW.EXPRESSONEWS.NET

Provedor de Acesso.à Internet
Agente Autorizado Brasil Telecom

INTERNET
-Acesso discado, rápido e seguro;
-ADSL;
-Banda Larga;
-Acesso com tarifa local agora também para Três Barras]

CELULAR
-Celular com tecnologia GSM;
-Várias vantagens, planos e tarifas;

PULA-PULA .. você paga num mês e não paga no outro!

Tudo que você receber em ligação.
Você ganha em crédito no mês seguinte.

CONFIRA NOSSAS OFERTAS E VANTAGENS

Canoinhas-SC /622-0779

17a Festa Nacional do Pinhão
an::IDr:n3 GIln I, Lages, 20 de Maio

�hhi,;in'" /I""",
CONTATOS: Gelson Massaneiro Saida: 20105 à.18:30h

Fones: 622-1323/9996-5746 ��t���::;��'3;'�:'������

A{moço Domlngos
e Ferlaõos

Rua Major Vieira,395
Tel. 622-44589115-2404
(Anexo Canoinhas Tênis Clube'
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Prefeitura renova
� .

convemo

com AABB Comunidade
CANOINHAS - Na tarde

de segunda-feira, 9, represen
tantes da Prefeitura de'
Canoinhas e a diretoria do Ban
co do Brasil reuniram-se em

evento no salão de festas daAs

sociaçãoAtléticaBanco do Bra
sil (AABB), para assinarem a

renovação do contrato de par
ceria no projetoAABB Comu
nidade.

O programa foi implanta
do emCanoinhas em 1995. Em

2005, 120 crianças
canoinhenses serão atendidas

pelo programa.
Em discurso, o gerente da

agência do Banco do Brasil em
Canoinhas, Manoel Moratelli,
disse que oBanco está ciente de

que pode fazer sempre mais

pelo bem da comunidade.
O prefeito Leoberto

Weinert, enfatizou que o pro
grama é uma oportunidade ím
par de se proporcionar uma
educação melhor as crianças

120 crianças serão atendidaspeloprograma esse ano

canoinhenses. "A educação
constrói um país melhor", dis
se.

As 120 crianças que parti
ciparão do programa esse ano,
estiveram presentes no ato de
assinatura do convênio junto de
seus pais.

R$ 71,1 mil serão investi
dos somente esse ano no pro
grama em Canoinhas. A Prefei
tura participa com 53,15% des-

Moratelli: Mais pelo social

PortoUnião também renovacom

programa social
PORTO UNIÃO - O pre

feito de Porto União, Renato
Stasiak, e a secretária de edu
cação, Lúcia Reisdorfer

Winter, também assinaram na

terça-feira, 9, o Termo'
Aditivo do Convênio do pro
grama AABB Comunidade,
na associação do banco. Esti
veram presentes também a

coordenadora de educação,
HelenaAndruchiu, a profes
sora responsável pelo'proje
to, Regiane Guedes, o geren
te do Banco do Brasil, Juércio

Burgardt, e o presidente da

associação,Alvin Ulrich.
Na reunião eles falaram

sobre a importância desse

projeto, que envolve crianças
carentes de todo omunicípio,
mostrando a elas um cami
nho longe da violência e das

drogas. Foi proposto que bus
que um envolvimento maior
com as empresas e que sejam
criados novos programas que
sigam esse sentido social, in
vestindo na educação das cri
anças.

Stasiak fala sobre importância do programa

SleOOB se

se recurso e a Federação das
AABBs (Fenabb) participa com
4,55% desse valor. Os restantes

42,3% serão custeados pela
Fundação Banco do Brasil.

IntegraçãoAABB Comunidade,
disponibilizando para a popula
ção de baixa renda os espaços fí
sicos dos clubes parao desenvol
vimento de atividades sócio
educativas.

Em 1996, aFundaçãoBanco
doBrasil aliou-se àFederação das
AABB - FENABB, para expan
são do Programa Integração
AABB Comunidade.Emsetembro

daquele ano foi promovido o lan-

CONHEÇA O
PROGRÁMA

Para otimização das estrutu
ras das AABB, em 1987 a

FPNABB concebeu oPrograma

, 120 crianças serão atendidas pelo programa .em 2005

PODER JUDICIÁRIO
JUSTIÇA DO TRABALHO •

TRIBUNAL REGIONAL DO TRABALHO DA 12' REGIÃO· SANTA CATARINA

VARADOTRABALHODECANOINHAS-SC

RUA FELIPE SCIDMIDT, 312 - 1 uANDAR - CENTRO - CANOINHAS - CEP 89460-000

EDITAL DE PRAÇA E LEILÃO

PROCESSO N° AT 00815-2002-021-12-00-4

Exeqüente : JERRI ADRIAN1 ARTNER

Executado: ENGEMADE MADEIRAS E EXPORTAÇÃO LIDA

PROCESSO N° AT 00332-2003-021-12-00-0

Exeqüente: JOSÉ OSNI PADILHA WALTER

, Executado: ENGEMADE - ENGENHARIA, MADEIRAS E EXPORTAÇÃO LIDA

PRAÇA: 06/06/2005, às 14:00 horas.

LEILAO: 20/06/2005, às 14:00 horas

Belo (s): 1) 01 (um) transformador elétrico, 112 kva, trifásico, marca não identificada,

usado, funcionando, em bom estado de conservação. O referido bem está igualmente
constrito nos autos da AT 815/02 desta Vara, avaliado(a) em R$ 3.400,00 (três mil e

quatrocentos reais).
TOTAL DA AVALIAÇÃO: R$ 3.400,00 (três mil e quatrocentos reais).

PROCESSO N° AT 00638-2003-021-12-00-7

Exeqüente: JOÃO MARIA CAVALHEIRO

Executado: ENGEMADE - ENGENHARIA, MADEIRAS E EXPORTACÃO LIDA

PRAÇA: 06/06/2005, às 14:00 horas.

LEILAO: 20/06/2005, às 14:00 horas

Bem (s): 1) 1 (uma) lixadeira de fita, marca OMIL, cor verde, sem marca de identificação
quanto ao modelo, número e série, com urn motor de 5,Ocv, trifásico, marca WEG, tudo
em perfeito estado de conservação e funcionamento, de propriedade do executado, avaliado(a)
em R$ 4.500,00 (quatro mil e quinhentos reais).
TOTAL DA AVALIAÇÃO: R$ 4.500,00 (quatro mil e quinhentos reais).

çamento daparceria contemplan
do, em caráter experimental,
2.266 crianças e adolescentes em
16AABBs.

Nos clubes esses jovens par
ticipam de atividades nas áreas de

complemento educacional, saúde,
cultura, esporte e noções de higi
ene que, trabalhadas pedagogica
mente, possibilitam aconstrução
da cidadania plena.
ApropostametodológicadoPro-

grama foi desenvolvidapeloNú
cleo de Trabalhos Comunitários
PontifíciaUniversidade Católica
- PUC/SP, entidade responsável,
também, pelo treinamento dos
educadores que irão desenvolver
as atividades junto às crianças e

adolescentes do Programa
O AABB Comunidade está

presente em 397municípios bra
sileiros, contemplando 5.819 cri
anças.

Fotos Edlnel Wassoaskl

Weinert no momento de assinatura do convênio

PROCESSO N° AT 00961-2003-021-12-00-0

Exeqüente: HELENA HELI RODRIGUES
Executado: CORAL EMPREENDIMENTOS E PARTICIPAÇÕES S/A

PRAÇA: 06/06/2005, às 14:00 horas.

LEILAO: 20/06/2005, às 14:00 horas

Bem (s): 1) 140 (cento e quarenta) chapas de madeira compensada, medindo I,22m x

2,44m x 15mrn de espessura, novas, avaliados(as) em R$ 30,00 (trinta reais) cada.
TOTAL DAAVALIAÇÃO: R$ 4.200,00 (quatro mil e duzentos reais).

PROCESSO N° AT 00693-2004-021-12-00-8

Exeqüente: NIVALDO SALES

Executado: DAVID GONÇALVES

PRAÇA: 06/06/2005, às 14:00 horas.

LEILAO: 20/06/2005, às 14:00 hotas

Bem (s): 1) 1 (urna) carroceria de madeira, de grade baixa, de 7,6Qm de comprímentoccor __

amarela, em regular estado de conservação, usada, avaliado(a) em R$ 2.900,00 (dois inil

e novecentos reais).
TOTAL DA AVALIAÇÃO: R$ 2.900,00 (dois mil e novecentos reais).

Obs: O(s) bem(ns) será(ão) arrematado(s) à vista ou mediante sinal de 20% (vinte por

cento) no ato da arrematação e o saldo em 24 (vinte e quatro) horas. Na ocasião do leilão,

o(s) bem(ns) será(ão) vendido(s) pelamelhor oferta, desde que não seja caracterizado preço
vil. Havendo a suspensão ou extinção da execução em virtude de acordo antes da hasta

pública, esta somente será suspensa após o pagamento das custas e demais despesas
processuais. Eventuais ônus existentes sobre os bens levados a praçalleilão deverão ser

verificados pelos próprios interessados junto aos órgãos competentes. Ficam desde já as

partes, seus cônjuges, se casados forem, credor hipotecário, usufrutuários ou senhorio

direto, havendo, INTIMADAS pelo presente EDITAL, para todos os atos aqui menciona

dos, caso encontrem-se em lugar incerto e não sabido, ou não venham a ser localizados

pelo Sr. Oficial de Justiça, suprindo assim, a exigência contida no art. 687, §5° do CPC.

Canoinhas/SC, 02 de maio de 2005

COOPERATIVA DE CRÉDITO RURAL DO VALE DO CANOINHAS

DR. LAURO STANKIEWICZ

Juiz do Trabalho
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BALANCETE PATRIMONIAL
DOCUMENTO N° 2
Em 30.04.2005

COOPERATIVA DE CRÉDITO RURAL DO VALE DO CANOINHAS

SICOOB - SC CREDICANOINHAS

BALANCETE PATRIMONIAL
DOCUMENTO N° 2
Em 30.04.2005

INSTITUIÇÃO: COOP. DE CRÉDITO RURAL DO VALE DO CANOINHAS SICOOB/SC

CREDICANOINHAS

CARTA PATENTE: 819 CGC: 78.834.975/0001-02

INSTITUiÇÃO: COOP. DE CRÉDITO RURAL DO VALE DO CANOINHAS SICOOB/SC

CREDICANOINHAS

CARTA PATENTE: 819 CGC: 78.834.975/0001-02

ATIVO
CIRCULANTE E REALIZÁVEL A LONGO PRAZO

Disponibilidades
RELAÇÕES INTERFINANCEIRAS

Crédito Rural - Proagro à Receber

TíTULOS E VALORES MOBILIÁRIOS
Títulos e Valores Mobiliários

OPERAÇÕES DE CRÉDITO
Empréstimos e Títulos Descontados
Financiamentos Rurais e Agroindustriais
(-) Provisão para Operações em ClD
OUTROS CRÉDITOS
Diversos
OUTROS VALORES E BENS
Outros Valores e Bens
PERMANENTE
INVESTIMENTOS

Investimentos
IMOBILIZADO DE USO
Outras Imobilizações de Uso

(Depreciação Acumulada)

TOTAL DO ATIVO

PASSIVO
CIRCULANTE E EXIGíVEL AI LONGO PRAZO '

DEPÓSITOS
Depósito à Vista

Depósito à Prazo

OBRIGAÇÕES POR EMP. E REPASSE

Obrigações por Empréstimos e Repasse
OUTRAS OBRIGAÇÕES
Fiscais e Previdenciárias

Fates
Diversos

Proagro a Recolher
PATRIMÕNIO LIQUIDO

Capital Social
Reserva Legal
FUNDO ESTABILIDADE FINANCEIRA
CONTAS DE RESULTADO
Receita Operacional
(Despesas Operacionais)

34.262.459,
2.700.544.

16.953.
16.953,

9.918.130,
9.918.130, .

21.059.456,
6.113.753.
15.488.637,
(542.934,)
565.167,
565.167,
2.209,
2.209,

1.127.858,
811.996,
811.996,
315.862,
509.277,

(193.415,)

TOTAL DO PASSIVO

28.936.103,
13.176.229,

, 3.885.510,
9.290.719,
14.684.631,
14.684.631,
1.075.243,

44.063,
165.067,
838.820,
27.293,

6.102.471,
4.266.704,
1.435.767,
400.000,
351.743,

2.068.355,
(1.716.612,)

35.390.317,

MARCIA MARIA I�()ULER DE LIMA

-Contadora-

35.390.317.

FRANCI.SCO GRESELLE
- Presidente-

SAULO .JACOB PATRLNI
-Gerentc-
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Correio do Norte
Canoinhas, 13 de maio de 2005 Esporte

Leia Hoje
16.aCopa Nor1e de Bolão 23

LOCAL: ,CLUBEATLÉTICOBAEPENDI-
JARAGUA DO SUL DATA: 07 DEMAIO

ClubeAtlético Baependi Clube 16 deAbril
Bolonistas Bolonistas

1 NiltonHabeck 179 1 Waldemar 1. Tyska 172
2 IvornirStassun 177 2 GiImarN Lang 175
3 Darci Correia 176 3 Gilson Junkes 177
A CelsoWerlich 180 4 Tiago Tyska 159
5, PedroPKuhn 178 5 Mateus Linzmeier 173

6, Osnilso Sontag 179 6 ArlindoVitali 177
7 OdiarFloriani 179 7 Luciano D Zanelatto 162
8 ValdirAnschau 177 8 Valdir Spolti 169
9 Levinos Schunke 175 9 Carlos EBilicki 171
10 Adenor Hamburg 174 10 Jonas CWielewski 173
11 Wilson Eggert 177 11 Rene NilsonWitt 175
12 CristianoMachowski 180 12 Helio CesarWendt 176
13 LorivalMaahs 179 13 Jair José Hirth 170

SOMA "2310 SOMA 2229
I Descarte 176, I Descarte 159
II Descarte 174 II Descarte 162
III Descarte 175 III Descarte 169

. JOTAL 1785 TOTAL 1739

\

GlóriaBolãoClube SocoAtir. 23 Setembro
Bolonistas Bolonistas

1 OsmarWolf 161 1 Sergio Fendrich 175
2 Danilo José Duarte 160 2 Waldorniro Pilz 174
;3 RoqueA Oliveira 170 3 Alfredo Grossl 178
4 Tiago Kruger 171 4 Wilson Jaepelt 174
5 �duardo Kruger 178 5 NelsonMoreira 170
6 ValdernirMarkwarth 179 6 Edson JoséPlozai 175
7 Avelino N Gonçalves 175 7 Leandro Loberrnayer 176
8 Dario Darci Schulz 168 8 MauriHubl 176
9 Douglas Bublitz 172 9 Landino Kruger 172
10 RomeuBublitz 175 10 Argemiro Cristofolini176
11 CyceroRFrancio 166 11 Norberto Leithold 176
12 Getulio da Silva 176 12 Alcides Lietz 173
13 NiltonHoepfner 179 13 Naldio Harmel 178

SOMA 2230 SOMA 2273
I Descarte 160 I Descarte 170
II Descarte 161 II Descarte 173
III Descarte 166 III Descarte 172
TOTAL 1743 TOTAL 1758

Serom-Zepeli
Bolonistas

SOCo Mus. RioNegrinho
Bolonistas

DouglasWendt 177 1 LeoFAnton 172
.Moacir Loos 176 2 Alvacir JoséWendt 169
OdiarV de Colo 157 3 ViImar do Prado 175
VilsonA Tauscheck 178 4 CarlosAlberto Kroll179

SaulMTyska 176 5 Valdir Silveira 170
Verissimo Hirt 172 6 Osni Saldanha 170

7 CledineiMachado 168' 7 José CarlosAlberton 176
.

8 Alvaro Rochetelo 174 8 Giovan Muhlbauer 171
9 Jose Carlos Dalpra 163 9 Andrei Luiz Tureck 172

,

10Thiago C Tyska 179 10 Alceu Pereira 171
11 Adilson Roesler 173 11 DjerfersonFloriani 175
12 RubensA Taucheck 179 12 JulianPires de Lima 179
13 Luiz FThomsen 172 13 Edson LuizVeiga 178

SOMA 2244 SOMA 2257
I Descarte . 157 I Descarte 169
II Descarte 168 II Descarte 170
III Descate 163 III Descarte 170

TOTAL 1756 TOTAL 1748

S.B.O. -SOCIEDADEBENEFICENTEOPERÁRIA

Resumo do Dia
Mauro Cesar Bechel 177
Romeu dos Santos 177
Ricardo Ehrardt 171
JoséR Krzesinski 176

1758
.5 OdirRachid Nader 172
'6 João CarlosRodrigues 179
7 RogerioBastos .

176
8 Antonio Carlos Dias 173
9 TiagoErhardt 176
10 JoãoB de Lima 174
11 Moacir Scheuer 172

WalterRolfPrust 177
Roberto Rodrigues 173

SOMA 2273
I Descarte 171
II Descarte 172
III Descarte 172
TOTAL. 1758

Prod.
1 Baependi 1785
2 16deAbril 1739
3 Glória 1743
4 23 de Setembro

5 Serom
6 Musical
7 Operária

1756
1748
1758

Classificação da Rodada
Equipes Ptos.
1 Baependi 14
2 23 de Setembro 11
3 Operária 11
4 Serom 8
5 Musical 6
6 Gloria 4
7 16 deAbril 2

Acumulado em 2 rodadas: Equipe Ptos
1 - Operária 25
2 - 23 de Setembro 23
3 - Baependi 22
4- Serom 18
5 - Musical 10
6 - 16 deAbril 8
7 - Glólia 6

Após a segunda rodadaaS.B.O.lidera � competição.

Senhorespais, incentivem seusfilhos àprática do bolão. É um

esporte saudável, sem riscos de acidentes, pois não há adisputafisi
o corpo-a-corpo.

CampeonatoCatarinense
MÁSTERFEMININO

Deverá acontecer nos dias 10 e 11 de setembro, o Campeonato
CatarinenseMásterFeminino. Épensamento dos organizadores fa
zer com que esse campeonato façaparte das festividades do aniversá-

PEDRINHO FERREIRA

rio domunicípio que se comemora no dia 12 daquele mês. Contatos
serão mantidos em breve com a Comissão Organizadora, inclusive
para saber do prefeito Leoberto Weinert se a Prefeitura doará os

troféus e medalhas. Talvez a SDR se candidate a patrocinador da
premiação.

.

COPANORTEMASCULINO
CASAIS

COPANORTE-

Edlnei Wassoaski

Calendário
18/06
16/07
20/08
17/09
15/10

Cidade

Itaiópolis
Joinville
São Bento do Sul
Mafra
Rio Negrinho

Calendário Cidade
25/06 São Bento do Sul
09/07 Joinville
06/08 Jaraguá do Sul

24/09 Mafra
19/11 Canoinhas

FUTEBOL

Copa Integração

.,

PREFEITURAMUNICIPALDECANOINHAS

_daçãoMunicipal de Espor1es
A organização dos JogosEscolares de Santa Catarina 2005 infor

ma que na tabela dejogos, o Jogo n,"27 entreSagrado x Severo, tem o

naipe impresso errado.
Naipe Chave
27 M Única Sagrado x Severo, é o correto.
Namesma tabela foi suprimido o n." de jogo 28, porém não há

prejuízo para o andamento da competição.

Boletim JESC

A premiação dos JESC FSE Municipal será ao final de todas as
modalidades, em cerimôniaoficial com a presença de todas as escolas
classificadas até or lugar. Cabendo a elasmedalhas e troféus:

RESULTADOSVOLEffiOLFEMININO. (1°DIA)

Jogo Equipe Equipe

01 Sagrado 2 x O Castelo
02 Severo O x 2 Cabral
05 Cabral O x 2 Sagrado
06 Castelo 2 x O Severo
09 Cabral O x 2 Castelo
10 Sagrado 1 x 2 Severo

N° jogos Vitórias Setsfavor Setscontra

Sagrado 02 2 4 O
Cabral 02 1 2 2
Castelo 02 2 4 2
Severo 02 1 O 4"1 �

RESULTADOSVOLEffiOLMASCULINO. (1°DIA)

Jogo Equipe Equipe

03 Sagrado 1 x 2 Severo
04 Cabral 2 x O Castelo
07 .Sagrado 2 x O Cabral
08 Severo 2 x 1 Castelo
11 Sagrado 2 .x O Castelo
12 Cabral O x 2 Severo

N° jogos Vitórias Setsfavor Setscontra

Cabral 01. 1 2 2
Severo 01 3 6 . 2

Sagrado 01 2 5 2
·Castelo 01 O 1 4

Na semana de 16 a 20 demaio.« delegado paraa competição das
modalidades de quadra será o professor Gerson Dobrochinski. Ele
seráresponsável porresolver as questões relacionadas aos JESC que
porventura surgirem, sendo.a decisão deste de caráter final.

RESULTL\nOSVOLEffiOLFEMININO. (2.onIA)

Jogo Equipe Equipe

01 Sagrado 2 x O Castelo
02 Severo O x 2 Cabral
05 Cabral O x 2 Sagrado
06 Castelo 2 x O Severo
09 Cabral O x 2 Castelo
10 Sagrado 1 x 2 Severo

N° jogos Vitórias Setsfavor Setscontra

1° Sagrado 03 2 5' 2
2° Castelo 03 2 4 2
3° Cabral 03 1 2 4
4° Severo 03 1 2 5

RESULTADOSVOLEffiOLMASCULINO (2°DIA)

Jogo Equipe Equipe

Sagrado 1 x 2 Severo
Cabral 2 x O Castelo

Sagrado 2 x O Cabral
Severo 2 x 1 Castelo

Sagrado 2 x O Castelo
Cabral O x 2 Severo

I '

I

I'

03
04
07
08
11
12

N° jogos
,

Setsfavor Setscontra

As provas de futebol de salão também movimentaram
a primeira semana dos jogos

Domingo passado, 8, fui aMarcílioDias para assistir o jogo, pela
Copa Integração, Avaí x Mirassol. Fiquei impressionado com o

futebol apresentado pelo Mirassol de Rio do Pinho. Um time bem
formado eestruturado, semembolarnomeio-de-campo.jogandope
las laterais. Seus dois zagueiros postados próximos a área grande não
deramchances aos atacantes do adversário, este, um time sem defini

ções técnicas e táticas, num corre-corre desordenado.Avitória por 7 a

1 (gol de pênalti) reflete o total domínio do Mirassol nos noventa
minutos de jogo.

Deupara definir o esquema doMirassol, num 4-4-2muito bem
executado. Foi oque faltou aoAvaí de Rio dos Pardos. Não apresen
tou, em momento algum, urna- formação tática definida; foi um
embolado de jogadores.

Justa emerecida agoleada que oMirassol impôs aoAvaí.
Público de 298 espectadores, ingressos aR$ 3,mimero este que

deverá triplicar no próximo jogo. Pelo que assisti domingo, dá para
imaginar como será aCopaNorte 2005.Um grande campeonato.

Vitórias

1° Severo
2° Sagrado
3° Cabral
4° Castelo

6
5
2
1

Faha de responsabilidade

03
03
03
03

3
2
1
O

Estive.presente nas reuniões daLigaEsportivaCanoinhas nas quais
foram discutidos os assuntos da CopaNorte 2005. Emnenhuma das
reuniões vi outrosmembros da diretoria daLEC, especialmente o seu

secretário, Os assuntos tratados nessas reuniões, têm, por forçadeLei,
serem registrados noLivro deAtas. Muitos assuntos sãopolêmicos e
poderão ser questionados no decorrer do campeonato. Pode surgir
algumdiretorde clube que nãoparticipou das reuniões, levantar "uma
lebre" sobre determinado quesito ou problema surgido neste ou na
quele jogo. O regulamento não será suficientecomo documento para
resolvero-impasse, daí a real necessidade de se registrarem ata tudo o

que foi discutido e aprovado nas reuniões.
.

E esse trabalho é dever exclusivo do secretário, e, na falta deste, o
presidente deverá nomear um dos presentes para fazer a ata que será
assinadapor todos os elementospresentes àreunião.

Essa atitude éuma total falta de responsabilidade deste ou daquele
elemento que sepropôs fazerparte dadiretoria daLEC. Só aparecerna
foto não é o suficiente, épreciso pôr amãonamassa. Quando eu coloco
aqui queoWanderlei está sozinho, podem imaginar que estou querendo
um cargo na entidade; nadadisso.

Domingo, antes dapreliminaremMarcílioDias, oWanderlei,sozi
nho,marcouo campo, capinou, arrancoumato, verificou as instalações
e outros serviçosmais. Cadê os

.

seus auxiliares. Ah ... tem o Programa do Faustão, tem Inter e

Flamengo, ou simplesmente, o tempo tá feio, vai chover.Trabalhar de
graça ... só relógio.

j
I

:1 I
j
I !
I. I i

,

I!
:r
r

.

·iI,
- A frase da semana: "Apolíticamata qualquerprojeto esportivo

noBrasil". RogérioCeni, goleiro do SãoPaulonoprogramade esportes
de JucaKfouri, dia 2 destemês.Corretíssimo o desabafodogoleiro, que
foi corroborado pelo Juca e demais participantes do programa.

, I

Saiba Mais

Em 1863, umprofessor doMackenzie College, SãoPaulo, voltou
dos Estados Unidos com umabola deBasquetebol (um presentenorte
americano para seus alunos). Em vão o professor tentou instruir seus
rapazes sobre omelhor uso daquela bola Os alunos trocaram asmãos

pelos pés e, o que deveria seroprimeiro ensaio deBasquetebol transfor
mou-seno recreio doMackenzie, numadivertidapelada deFutebol.

Etc& Tal
Tenho escutado por aíque algumas bombas estão para estourar na

nossacidade-entendam, entidadespúblicas - Dizem, tem gente com as

barbas demolho e o rabo entre as

pernas.Mas aqui dá disso? Vassouraneles.

Aniversário
Nãopoderia encerrar acolunadesta semana, sem levaromeu afetu-

2 oso abraço ao grande amigo, DrAntonio Merhy Seleme que dia 12
2 completou 69 anos, bemvividos. Pessoa
4 querida e admirada, todos os canoinhenses irão, de uma forma e

6 outrahomenageá-lo e cumprimentá-lo. Parabéns doutor.

Até apróximasemana, commuita saúde epazpara todos. Tchau
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Va 'edades Correio do Norte
Canoinhas, 13 demaio de 2005

Em meio à polêmica, Une
fo,'ma 3a tu.ma de optômetras

�UnC comemora liminarjudicial que reconhece o direito do exercícioprofissional do optômetra

CANOINHAS - Acontece
amanhã a formatura da terceira
turma do curso de Optometria
da Universidade do Contesta
do (UnC).

Depois da polêrnica envol
vendo a decisão da juíza da
Comarca de Canoinhas, Dayse
Hegert de Oliveira Marinho,
que em 29 de abril deu prazo de
30 dias para que a UnC regula
rizasse o curso, o Tribunal de

Justiça do Estado do Rio Gran
de do Sul, 2la Câmara Civil,
decidiu na quarta-feira, 4, por
unanimidade, reconhecer o di
reito ao exercício profissional
do Optômetra, graduado em

curso superior de Optometria
reconhecido peloMinistério da

Educação. "Este é o primeiro

julgamento de mérito sobre a

questão. Todas as demais deci

sões, até o momento, foram

apenas recursais e outras nem

diziam respeito aos profissio
nais com curso superior" , infor
mou o site da UnC na quinta
feira,5.

A segurança já conquista
da em decisão de 1.0 Grau, foi
contestada pelo Conselho Bra
sileiro de Oftalmologia que
apelou ao Tribunal,de Justiça na
tentativa de cercear o direito
dos Optômetras. Os

desembargadores reconhece
ram que a Optometria, como
profissão nova no Brasil, não
pode ter o seu livre exercício

profissional impedido, pois este
é um direito garantido naCons-

tituição Federal. O ministério

público também opinou pelo
desprovimento do apelo do
Conselho deOftalmologia.

Antes do julgamento de

mérito, os desembargadores fi
xaram a competência da Justi
ça Estadual para julgar o feito.
Existe urna açãomovida na Jus
tiça Federal da 1 a Região, po
rém trata da atividade de técni
co em ótica, sendo portanto
desconsiderada.

Segundo o presidente do
Instituto Brasileiro de

Optometria (IBO), Leandro
Stuermer, "Felizmente ajusti
ça percebeu a diferença entre o
Técnico em Ótica, o Optômetra
e oOftalmologista.A decisão é
a vitória contra o

Formada aprimeira turmado��niUltIDúdia
Curso que durou um ano,formou 243 a/unos

o diploma
ss

corporativismo. É um grande
passo para a sociedade conhe
cer os benefícios da

optometria" .

A Optometria é uma pro
fissão centenária existente em

mais de 130 países e reconheci
da pela Organização Mundial
de Saúde. O profissional reali
za atendimento visual primário.

NaUnC, os acadêmicos que
realizam estágios, aprendem e

são orientados por professores
a fazerem atendimentos

optométricos que fazem parte
dos cuidados primários da vi
são em toda a comunidade ca
rente de Canoinhas e Região.

A formatura acontecerá nas

dependências do Canoinhas
Tênis Clube, às 18 horas.

Arquivo

A juíza Daise Hegert de Oliveira deu prazo de 30 dias

para Une regularizar curso

Mães são homenageadas emPortoUnião

PORTO UNIÃO - As
mães de Porto União foram

homenageadas na terça-feira,
10, com corte de cabelo e

manicure em projeto da Cen
tral daCidadania. A idéia, se
gundo a primeira dama
Sirlete Stasiak, é promover
ações simples que valorizem
as pessoas e, nestemêsmaio,
as mães. "Elasmerecem esse

carinho", disse Sirlete.
Esse projeto foi realiza

do em parceria com a Secre
taria de Desenvolvimento

Regional de Canoinhas, por
meio da Gerência Regional
de Educação. Centenas de

Na sexta-feira, 6, a Associação dos Pacientes

Oncológicas de Canoinhas e Região (Apoca), recebeu
a visita da esposa do deputado estadual Antonio Mauro

Rodrigues de Aguiar, senhora Marilu Hoffmann de

Aguiar, que ficou sensibilizada com o número de paci
entes que procuram a Apoca para algum tipo de aten

dimento oferecido pela entidade.

Em conversa com alguns pacientes, que se tratam

no ambulatório Wolfgang Richter, aos cuidados do

médico oncologista dr. Claudiney Arruda da Oruz, Marilu
ficou emocionada com o trabalho realizado pela asso

ciação junto aos pacientes carentes com câncer.

Aguiar, desde que assumiu vaga na Assembléia
,

I

Legislativa de Santa Catarina, tem auxiliado a associa-

ção com uma subvenção social mensal

no valor de R$ 2 mil.
Marilu também tem sido uma gran

de defensora das causas da Apoca em

Florianópolis, quando surgem obstácu

los para se conseguir atendimento ou

internamento dos pacientes assoei-
, ados a Apoca.

mães foram atendidas pelas
equipes e vários pais também
aproveitaram os serviços ofe
recidos. Sirlete 'afirma que
muitas atividades serão de-

senvolvidas a partir de agora
para aproveitar melhor esse
espaço, no bairro SantaRosa,
que, antes, pertencia à Polí
ciaMilitar.

I ; PA:P:ANDt!YA'�A;é��te�eunos ��;�:\3e � dê 4' >�ototal,243'à1unosrece
mato, 'q'formatura da pnmeira turma do Projeto concluiro curso.

, MultimídiaemPapanduva, o. Projeto Multimídia é parceria da Se-
O curso iniciou emmaio de 2004, sendo con- cretaria Municipal de Educação com a empresg

cluídó 2005. Consysdata, ond�oobjetivo era a inclusão digital
tp3.f<l.MueIes co�poucos rec�:4l0:iíl:;;,'""t;�
os alunos aprenderamatrab � oWindows e
Word.Existeurnprojeto deaplicar tambémoExceI,
tendo em vista que este programa é urn dos mais
usados pelas empresas e comércio.

salunos que ingressar�,;noprojeto, p�
ih

nas omaterial didáticofiê início, sendo;q�e
a'$ecretariaMunicipal deEducação cedeu os prõ- @

•

fessores e o espaçoffsico, enquanto que a empresa
Concysdata o(�!OCeu os compu

'

.

danão.��step.t"eyisã
e do çurso.·'

,.

Voluntárias embelezaram as mães

Pela grandiosidade do trabalho da Apoca em nossa,

região, Marilu fará ainda, a doação de uniformes para a

equipe de trabalho e camisetas para uso em eventos. '

Marciana Clotilde Salai, diretora da Apoca, enfatizou

que atitudes como essa, fazem com que a equipe da

Apoca possa possibilitar melhor qualidade no tratamento

dos pacientes com câncer que diariamente precisam
da Apoca.

A direção, pacientes e voluntários da Associação
dos Pacientes Oncológicas de Canoinhas e Região
(Apoca) vem a público, agradecer ao deputado Antonio

Mauro Rodrigues de Aguiar e a sua esposa, Marilu

Hoffmann de Aguiar pela solidariedade humano para
com o portador de câncer de Canoinhas e região.

.
-

Marilu conheceu o trabalho da Apoca
durante toda a sexta-feira, 6
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